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Pesquisa Ibope sobre a campanha no RS, devi-
damente registrada no TSE, com base no levanta-
mento  feito nos dias 14 a 16 de agosto.

· José Ivo Sartori (MDB): 19% - Eduardo Leite 
(PSDB): 8% - Miguel Rossetto (PT): 8% - Jairo Jorge 
(PDT):  6%  Julio Flores (PSTU): 4% - Mateus Bandeira 
(NOVO): 2% - Roberto Robaina (PSOL): 2%;      Bran-
cos/nulos: 28% - Não sabe: 22%

 Espontânea   -    José Ivo Sartori (MDB): 7% - Jairo 
Jorge (PDT): 3% - Eduardo Leite (PSDB): 2% - Miguel 
Rossetto (PT): 2%; Julio Flores (PSTU): 1% - Mateus 
Bandeira (NOVO): 0% - Roberto Robaina (PSOL): 0% 
- Outros: 2%;  Branco ou nulo: 20% - Não sabe: 63%  
(TOTAL: 83%)

 O que dizer destes resultados preliminares para 
o Piratini? O mesmo que podemos dizer para os can-
didatos à Presidência da República: Não há nomes 
consagrados que empolguem a cidadania. Quando 
a Pesquisa não apresenta aos consultados uma lista 
com nomes dos candidatos, o número dos que não 
se manifestam positivamente  alcança 83%. Impres-
sionante! Nem mesmo o atual Governador, farta-
mente conhecido, na frente da corrida, consegue 
chegar aos 20% da preferência induzida dos eleito-
res, quando se lhes apresenta uma lista com o nome 
de todos os candidatos registrados. Tristeza. Não sei 
como está o processo eleitoral em outros Estados, 
mas, aqui no Rio Grande, poucos se comovem com 
os concorrentes.  Aí, um amigo meu, do Rio de Ja-
neiro, me pergunta: - Onde foi parar o Estado mais 

politizado do Brasil? O que está acontecendo aí? A 
esquerda derreteu?

Com efeito, o Brasil inteiro fala  que o RS é politi-
zado, confundindo isso com ser de esquerda.  O  Es-
tado, na verdade, sempre  foi  politicamente agitado, 
mas muito dividido. Neste ano de 2018, então, está 
're-dividido': tanto a esquerda quanto a direita estão 
divididos internamente.

A divisão começou na Proclamação da República, 
quando um grupo de republicanos radicais apres-
sou-se em mudar o nome das ruas e praças que 
homenageavam figuras do Império. Naquele dia, a 
Praça Conde d´Eu, na frente do Mercado, passou a 
chamar-se 15 de novembro, nome que guarda até 
hoje. Desde aquele fatídico dia as elites regionais se 
dividiram à morte, por razões ideológicas, promo-
vendo duas guerras civis: Em 1893/5, sob a liderança 
de Saldanha Marinho e em 1923/5, sob a liderança 
do memorável Assis Brasil. Na época, este conflito 
não remetia à divisão  esquerda x direita, mas aca-
bou, nos seus desdobramentos, por criar as raízes 
históricas destas tendências no Estado. Os maraga-
tos, estancieiros da campanha, foram os baluartes 
do liberalismo no Brasil; os chimangos, com epicen-
tro na capital, os baluartes da esquerda, numa sequ-
ência que relevaria figuras como Julio de Castilhos, 
Borges de Medeiros, Getúlio Vargas, Leonel Brizola 
e Olivio Dutra, que vão do Partido Republicano, pas-
sando pelo Partido Trabalhista Brasileiro até desem-
bocar no Partido dos Trabalhadores.

Os  herdeiros do castilhismo  (Julio de Castilhos), 
que controlaram o Governo de 1889 até 1930, ga-
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ELEIÇÕES 2018 NO RIO GRANDE DO SUL

nharam   a guerra civil, mas nunca dominaram 
completamente  o Estado. Tanto que os maragatos 
diziam, naqueles tempos quentes,  que eles mani-
pulavam as urnas porque, se houvesse eleições li-
vres, perderiam (?). Quem sabe? Isso era comum na 
República Velha, quando, em todo o país, grassava 
o bico de pena: a manipulação dos poucos votos 
levados à urna por uma sociedade aristocrática. De 
qualquer forma, Décio Freitas (1922/2004) grande 
historiador, de inclinação marxista, escreveu um li-
vro com o título “Julio de Castilhos - O homem que 
inventou a ditadura”. Recorde-se, a propósito, que 
nem mesmo Brizola,  no auge, da popularidade, de-
pois da LEGALIDADE de 1961, fez seu sucessor.  

Nas décadas posteriores aos conflitos da primei-
ra metade do século XX, o  desenvolvimento das 
áreas coloniais,  serra acima, até o norte/noroeste 
do Estado, elevariam o peso do  conservadorismo 
no Estado, compensando, com isso,  o crescimento 
da esquerda nas cidades de maior porte.  Hoje o PP, 
por exemplo,  é fortíssimo nestas áreas, resultando, 
mesmo com eventual vitória do PT e do PDT ao Go-
verno do Estado, uma maioria conservadora para a 
Presidência da República.

Neste ano, porém , a esquerda da Grande POA 
está dividida entre PT e PDT , ambos com boa pene-
tração nesta região, mas escassa penetração no in-
terior remoto do Estado, abrindo, com isso, espaços 
para Sartori e Leite. A campanha ideológica de Sar-
tori contra o Estado e suas agências e servidores, cai 
mal junto a esquerda urbana, mas repercute bem no 
interior. Ele perde os funcionários públicos e desiste 
da esquerda, mas ganha o resto. Só não está melhor 
nas pesquisas porque foi muito pouco além do dis-
curso catastrofista. Além disso, não teve capacidade 
para agregar os próprios partidos de direita, que o 
acompanham no Governo. Perdeu o  PSDB, que tem 
candidato próprio e está com  o PP atravessado, eis 
que as bases deste Partido estão galvanizadas pelo 
discurso ultrarradical do Bolsonaro. (Nem mesmo 
a presença de Anamélia Lemos , do PP, como Vice 
de Alkmin, elevou sua presença no Estado). Tudo 

indica que Sartori, que vinculou o PMDB ao Gover-
no Temer, descambando para a direita neoliberal,  
acabará sendo  ultrapassado pelo jovem LEITE, do 
PSDB, que tem boa avaliação, embora ainda pouco 
conhecido. Sua região, Pelotas, tem baixa polariza-
ção política e demográfica. A "metade" de baixo do 
Estado,  que já tentou se dividir do Estado a favor 
da “Metade Sul”, onde estão Pelotas e R.Grande,  é 
relativamente mais  pobre e pouco povoada. ,

O quadro, enfim, não é surpreendente. A direita 
talvez ganhe ,  de novo, por aqui, tanto na Presiden-
cial, como para o Governo. Se não for o Sartori,  já 
“de-cadente”, será Leite, mais jovem e em franca 
ascensão. A divisão da esquerda entre dois candida-
tos que disputam os mesmo votos terá, certamente, 
sido fatal.

OPINIÃO
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Passou para as 
comissões e está 
para ser debatido e 
votado na Câmara 
Municipal de Torres, 
o processo 39/2018. 
Este altera dispositi-
vo da Lei nº 3.794, de 
31 de dezembro de 
2003, que instituiu a 

contribuição para o custeio do serviço 
de iluminação pública (CIP). 

Um parágrafo específico inclui tam-
bém a possibilidade de uso da verba 
recolhida com a iluminação pública  
para a aquisição de material de ex-
pediente e para despesas de manu-
tenção relacionadas a equipe técnica 
de servidores do “setor de iluminação 
pública”, itens listados como: capacita-

ção do pessoal; a aquisição de unifor-
mes e de equipamentos de proteção 
individual (EPI’s) dos servidores do 
setor, e o pagamento pela prestação 
de serviço extraordinário e de gratifi-
cações.

Na prática a contribuição - que é 
cobrada em separado do IPTU (mas no 
mesmo carnê) de todos os contribuin-
tes que possuem imóveis na cidade 

- vai servir para pagar os custos admi-
nistrativos do serviço de manutenção 
e investimentos feitos nos postes de 
iluminação de todo o município. Até 
então, os valores da CIP são usados 
somente para pagamento do consu-
mo de luz (vinculado a CEEE) e para 
compra de materiais e serviços con-
tratados de terceiros para manuten-
ção do sistema de iluminação urbano. 

Por Fausto Júnior

Na última sessão da Câmara de 
Torres, realizada na segunda-fei-
ra, dia 27 de agosto, foi aprovado 
um projeto de lei (PL) de autoria 
do vereador Gibraltar Vidal, o Gimi 
(MDB), que proíbe a comercializa-
ção e uso comercial de Canudos de 

plástico na cidade. Só que a aprova-
ção apenas aconteceu após haver a 
votação e aprovação de uma emen-
da, sugerida pelo vereador Deomar 
Goulart, o Dê (PDT). A emenda al-
terou o texto do PL e aumentou de 
120 dias (seis meses) para três anos 
o prazo para a lei poder ser validade 
na cidade.  

POLÍTICA

Projeto de Lei do Vereador Gimi foi aprovado, mas com emenda que aumentou prazo que era de seis meses no texto original

Proibição de canudos de plástico em Torres 
vai valer somente daqui a três anos

Gimi foi contra a emenda e deu 
seus motivos

O único vereador que votou con-
tra a emenda de aumento de prazo 
para a validade da lei foi o autor da 
lei principal, o vereador Gimi. Ele 
mais uma vez citou os dados alar-
mantes sobre as mazelas (principal-

mente do ponto de vista do dano 
ambiental) que os canudos de plás-
tico estão causando no mundo, prin-
cipalmente em cidades de beira de 
praia como Torres. Mas não recebeu 
coro de seus colegas de Câmara. 

Ao contrário de Gimi, o idealiza-
dor da Emenda, Deomar Goulart, 
ponderou que seria mais impactan-
te para os comerciantes a aplicação 
das leis, ao mostrar que um canudo 
de papel é quatro vezes mais caro 

do que um de plástico. Dê disse que, 
mesmo que o valor da diferença seja 
pequeno (15 centavos por unidade), 
este aumento seria forte para os ne-
gócios de estabelecimentos comer-
ciais. O vereador que emendou o PL 

também acha que, com o tempo, 
os canudos de papel devem baixar 
seus valores, também por conta de 
pressão da sociedade para que os 
de plástico sejam menos consumi-
dos. 

Projeto de lei em Torres quer estender o uso das verbas 
recolhidas no taxa de iluminação pública

Prefeitura alega que sistema está autossustentável e pode aumentar alcance dos gastos do serviço específico

 Restrição à algumas sacolas plásticas já é (e deve ser) fiscalizada
O mesmo vereador Gimi é autor 

de uma lei aprovada e promulgada em 
2008, que proíbe o uso de SACOLAS 
PLÁSTICAS tradicionais nos comércios 
estabelecidos na cidade de Torres - jus-
tamente pelo mesmo motivo: a demo-

ra de 200 anos em média para a ma-
téria plástica se decompor na natureza, 
podendo inclusive ser ingerida por ani-
mais marinhos (causando doenças e 
até morte).A lei em vigor exige que o 
material usado nas sacolas em Torres 

seja de plástico oxibiodegradável, que 
se decompõe mais rápido.

A prefeitura atendeu questiona-
mento de A FOLHA - feito em matéria 
no mês de maio - sobre a fiscalização 
da lei das sacolas em Torres (já em vi-

gor há 10 anos). Desde lá, promete que 
vai fiscalizar os mercados para que se 
adaptem num prazo, que está sendo 
cobrado pela secretaria do Meio Am-
biente local.  Alguns supermercados já 
utilizam sacolas de plástico com mate-

rial oxibiodegradável em Torres, ou in-
centivam o uso das sacolas ecológicas 
(feito de material durável, como pano). 
Mas muitos estabelecimentos comer-
ciais não se adaptaram, ainda, à "nova 
e antiga" lei. 

Justificativa sugere que receita está estável para tal. Vereadores devem votar
Na justificativa do Projeto de Lei, 

a Prefeitura Municipal de Torres in-
forma que “o sistema atual está em 
equilíbrio e está pagando com folga 
os custos que o Município tem com 
a iluminação pública no consumo, na 

manutenção e na expansão deste ser-
viço". Por isso, a municipalidade quer 
AMPLIAR o alcance dos gastos das ver-
bas para, conforme defende, otimizar 
o setor específico com as verbas, bem 
como proporcionar boas condições de 

trabalho à equipe de servidores que 
trabalham nas tarefas da manutenção 
e expansão do sistema, incluindo cus-
tos fixos num processo variável. 

Agora os vereadores da Câma-
ra Municipal devem votar a matéria 

após a manifestação formal dos es-
tudos feitos pelos vereadores das 
comissões temáticas da Câmara Mu-
nicipal, assim como pela Assessoria 
Jurídica da casa. 

A matéria de certa forma abre au-

tonomia para o poder executivo ter 
mais elasticidade na possibilidade de 
uso de uma arrecadação especial em 
uma despesa administrativa, embora 
especificada como do setor de ilumi-
nação pública. 

Gimi (e) idealizou a lei; Dê (d) aumentou o prazo alegando carestia aos comerciantes

PDT prepara recepção para Jairo 
Jorge e Ciro Gomes no Litoral Norte

As lideranças e simpatizantes 
de toda a região recebem os can-
didatos à presidência Ciro Gomes 
e ao governo do Estado, Jairo Jor-
ge, em Osório, no início da noite 
de sexta-feira (31), em um grande 
encontro no CTG Estância da Ser-
ra, quase em frente ao prédio da 
Prefeitura. A chegada dos candida-

tos está prevista para 18h30min.
O Candidato a deputado es-

tadual do PDT do Litoral Norte, 
Luciano Pinto, que recebe apoio 
unânime do partido do Litoral 
Norte, mobiliza todas as equipes 
nos municípios para receber os 
candidatos da legenda com gran-
de entusiasmo e esperança de 

protagonismo na eleição de ou-
tubro.

Nesta semana Luciano Pinto 
já esteve reunido com apoiadores 
em Xangri-Lá, Osório, Santo Antô-
nio da Patrulha, Tavares, Fontoura 
Xavier(cidade Natal) e região de 
Soledade.  A agenda no litoral é 
acompanhada pelo atual depu-

tado estadual Ciro Simoni, que 
abriu a vaga para Luciano Pinto, 
além do coordenador do partido 
Banzé.

Luciano Pinto também este-
ve em Porto Alegre para gravar a 
sua participação na propaganda 
eleitoral gratuita na TV, que inicia 
nesta sexta-feira (31).
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Por Fausto Júnior

Aconteceu na Câmara dos Verea-
dores de Torres, na última terça-feira, 
dia 28 de agosto, a audiência pública 
obrigatória que a Câmara tem de re-

alizar antes de debater e votar a Lei 
de Diretrizes Orçamentárias (LDO) 
- relativa ao Orçamento do ano de 
2019. Geralmente a casa legislativa 
recebe quase nenhuma pessoa fora 
do sistema público nestas audiências 

obrigatórias. Mas desta vez, uma ra-
zoável presença foi constatada, mes-
mo quando muitos vereadores não 
compareceram - atitude que foi re-
clamada publicamente no encontro 
democrático. 

CIDADANIA

Melhora um pouco a participação da população torrense 
na audiência pública sobre orçamento municipal

Processo serve para motivar bancadas ou vereadores da casa legislativa a construir EMENDAS nas leis de diretrizes ou no orçamento final

Conselheiras tutelares marcaram presença na audiência

Bairro São Francisco mantém participação 
com demandas locais e gerais

O Presidente da Associação do 
Bairro São Francisco, Pedro Ramon, 
reclamou da falta de muitos verea-
dores na audiência Pública. Para ele, 
o momento deveria ter presença to-
tal dos edis, já que a matéria trata da 
única forma dos munícipes utilizarem 
a força do poder legislativo para suas 
buscas locais. A seguir listou obras e 
reformas para o bairro, lamentando 
que elas fossem às mesmas deman-
dadas no ano anterior, mas que não 
foram realizadas (nem emendadas).

As demandas do Presidente da As-

sociação do Bairro São Francisco são 
uma Rotatória para o cruzamento da 
Rua Caxias do Sul com Alfieiro Zanar-
di; a revitalização da Praça da Praia da 
Cal com colocação de equipamentos 
para crianças (a única praça que é ofe-
recida para o bairro - mesmo sendo 
na beira do mar); Alguns projetos de 
elevação de pontos de vias para evitar 
alagamentos (ele listou os locais); Cal-
çamentos de parte de ruas, colocação 
de quebra-molas em ruas específicas 
do bairro para proteger pedestres de 
velocidade dos carros; recapeamen-

to do asfalto da Rua Caxias do Sul e 
até a revitalização do Calçadão da 
Praia Da Cal (parte do bairro e equi-
pamento turístico), como forma de 
solicitar demandas para turistas ao 
invés de somente demandas para o 
bairro. Pediu, afinal, que a prefeitura 
cobrasse a celeridade da colocação da 
rede de esgoto pela Corsan na região, 
alertando que existe um contrato de 
prestação de serviço entre as duas 
partes, mas que a responsabilidade 
da construção de redes de esgoto é 
da prefeitura. 

“Néquinho” reclama que Vila São João estaria esquecida
O ex-presidente da Associação 

da Vila São João, carinhosamente 
conhecido como Néquinho, recla-
mou que ultimamente o bairro só 
tem recebido serviços de capina 

e pintura de cordão de calçadas. 
Ironizou em público a sua sen-
sação de que a municipalidade 
de Torres espera que “a Vila seja 
anexada por município de Santa 

Catarina”. 
Ele repetiu as demandas feitas 

por ele mesmo, durante a mesma 
audiência do ano de 2017, quan-
do pediu (e nada foi feito - confor-

me ele) obras DE DRENAGEM na 
baixada da Rua Capitão Babuíno; 
Revitalização da parte de baixo 
do viaduto da BR 101 - inclusive 
reclamando de forma veemente 

que nos finais de semana o lugar 
é ocupado para estacionamento 
de caminhoneiros, o que impede 
o fluxo e o estacionamento de ve-
ículos particulares no local. 

Conselho Tutelar quer mais recursos públicos
A Conselheira Tutelar Neusa Luz 

foi à tribuna pedir para que os ve-
readores emendassem na lei mais 
recursos para o sustento e funcio-
namento do Conselho Tutelar da 
cidade - órgão que intervém em 
casos de denúncias constatadas de 
maus tratos ou abandono de me-
nores de idade por suas famílias. 
A conselheira pediu para a muni-

cipalidade enquadrar os salários 
conforme os que são pagos em 
Osório (Conselheiros são assalaria-
dos e são eleitos por voto em elei-
ção específica). Ela também pediu 
mais benefícios, como a inclusão de 
Vale-Alimentação e verbas anuais 
para a capacitação dos conselhei-
ros. Além disto, Neusa reclamou da 
falta de projetos sociais na cidade, 

e pede que os menores acolhidos 
pelo Conselho Tutelar possam ser 
inseridos socialmente através de 
projetos (geralmente proporcio-
nados pelo Comdica - Conselho 
da Criança e do Adolescente). Foi 
requisitado também a cedência de 
um profissional de psicologia para 
ajudar nas abordagens do Conse-
lho Tutelar. 

Comdica sugere centralização de verbas nos seus projetos 
Renilda Capovila, que é repre-

sentante do Comdica (Conselho Mu-
nicipal dos Direitos da Criança e do 
Adolescente), falou sobre a criação 
do Conselho (cujos conselheiros atu-
am sem remuneração), citando que 
o mesmo já tem participado de forma 
crescente na gestão dos projetos de 

inclusão social e prevenção de maze-
las das crianças e adolescentes locais.  
Mas reclamou que nos últimos dois 
anos a inclusão de verbas caiu quase 
R$ 100 mil (de R$ 290 mil em 2016 
para R$ 275 mil em 2017 e para R$ 
200 mil em 2018). Reclamou também 
do excesso de documentação exigidos 

pela lei e também da falta de capaci-
dade de organização dos gestores dos 
projetos inscritos, o que fez com que 
em somente cinco processos novos 
tenham sido contemplados, dos onze 
que foram apresentados. O limite de 
verbas também é de R$ 40 mil/ano 
por projeto, o que muitas vezes não é 

observado pelos idealizadores de no-
vas ideias. 

Renilda sugeriu que a sociedade 
apoie o AUMENTO dos recursos dis-
poníveis para o Comdica como forma 
de trabalhar na base da sociedade 
(crianças e adolescentes) ao invés de 
criar novas frentes, como as que têm 

surgido para minimizar o risco das 
crianças serem recrutadas pelas dro-
gas na cidade. “Não adianta pedir mais 
medidas para adolescentes. Não tem 
dinheiro. Que sejam, então, aumenta-
das as verbas do Comdica, que funcio-
na e possui estrutura para selecionar 
as novas ideias”, sentenciou Renilda.

Vereadores agora votam 
emendas de bancadas

O processo de construção da LDO é 
longo e vai sendo construído durante 
todo o ano. Inicialmente a lei deve se 
basear na lei anterior, o Plano Plurianu-
al, que de certa forma dá a estrutura da 
divisão de verbas públicas projetados 
para cinco anos. 

A seguir a prefeitura realiza Audiên-
cias em bairros ou por segmento po-
pulacional para receber as demandas 
locais ou por setor social (audiências 
estas que já aconteceram). Após, o PL 
entra na Câmara Municipal para ser 
votado, com a obrigação de realizar 

uma Audiência Pública antes da vota-
ção (situação atual), para receber re-
clames finais da cidadania que podem 
ser incluídos por emendas ao projeto 
através das forças políticas locais - re-
presentadas por partidos, mesmo que 
de oposição. 

A próxima fase é a FINAL. Verea-
dores podem “abrir novas portas” nas 
diretrizes orçamentárias para incluir o 
que ouviram na Audiência realizada na 
terça-feira, dia 28. Depois a matéria vai 
à votação (com ou sem emendas) e vol-
ta para ser promulgada pelo prefeito. 

LDO é a base para a LOA 
(Lei do Orçamento Anual)

A seguir, nos próximos meses, 
a questão entra mais no deta-
lhe. A LDO (Lei das Diretrizes Or-
çamentárias) dá a “direção” de 
mudanças no orçamento final da 
prefeitura, peça que finalmente 
ilumina a administração pública 
perante a lei, a LOA (Lei do Orça-
mento Anual). É neste momento 
que matérias ,como algumas que 
foram apresentadas na Audiência 
da LDO, podem ser tratadas, bem 

como a forma de retirar dinheiro 
de uma conta e colocar em outra 
para atender, por exemplo, mais 
verbas para o COMDICA, ou obras 
mais específicas trocadas (retira-
das) por verbas adicionais coloca-
das em Turismo, esporte e etc. 

Mas o mais importante na LOA 
é a definição do percentual de ma-
nobra da prefeitura. Com os índices 
atuais (25%) facilmente a prefeitu-
ra pode – por lei - retirar verbas de 

uma conta e colocar em outra sem 
a aprovação da Câmara. Isso acaba 
podendo tornar o orçamento final 
numa 'peça fictícia' ou uma peça 
só indicativa das vontades de ban-
cadas políticas e de segmentos da 
sociedade, sem eficiência objetiva.

É a lei da democracia represen-
tativa com participação de ideias 
de forma direta... Lei que ilumina 
o Brasil, o RS e cidades como Tor-
res. 
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Desde segunda-feira, 27 de agos-
to, a Secretaria Municipal de Saúde 
está ofertando maior número de 
exames laboratoriais e de imagens 
em suas Unidades de Saúde. Por 
meio de emenda parlamentar, o mu-
nicípio foi beneficiado com a realiza-
ção de mais 20 mil exames laborato-
riais e 900 exames de imagem.

Considerando a média de exames 
solicitados pelos médicos, o prefeito 
Carlos Souza, e a secretária munici-
pal de Saúde, Suzana Machado, pre-
veem que mais de 3.500 usuários da 
saúde pública devam ser contempla-
dos. O objetivo é reduzir considera-
velmente a fila de exames reprimi-
dos, diz o prefeito.

Perspectiva Comercial Hall de Entrada

Perspectiva Comercial Living  CoberturaPerspectiva Comercial Cobertura
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LANÇAMENTO

Perspectiva Comercial Fachada

Cobertura com 136,23m² 
privativo com pé-direito
duplo

|    sendo 2 suítes mais lavabo,
  88,78m² privativo

 2 apartamentos por andar,

|
| Hall de entrada mobiliado

| 100% revestido

| Detalhe em pele de vidro

| Iluminação de led nas áreas comuns

| Elevador selo verde

| Esquadrias em alumínio| Espaço gourmet mobiliado

| Apartamentos com tomadas USB

| Bike Share - Entregue com bicicletas 

| Gerador de energia

NO CENTRO DE TORRES, HÁ 3 QUADRAS DA PRAIA GRANDE, 

AO LADO DA PRAÇA GETÚLIO VARGAS E DIVERSAS CONVENIÊNCIAS 

 ESPAÇO PARA FELICIDADE MUITA PRATICIDADE E CONFORTO

CONSULTE IMOBILIÁRIAS LOCAIS 

Localização: Av. Itapeva, 99 

PINHOCONSTRUTORA.COM.BR 

|

Espaçosas vagas de garagem|

Perspectiva Comercial Dormitório

TORRES

MELHORIAS PARA A SAÚDE DE TORRES
Prefeitura amplia oferta de exames e adquire ônibus

Prefeito Carlos e secretária Suzana

Ônibus adquirido com recursos próprios

Além desta melhoria para a rotina 
de atendimento da Saúde, o setor tem 
outra boa notícia. No mesmo dia da li-
beração da emenda, prefeito e secre-
tária exibem documento de aquisição, 

com recursos próprios da Prrefeitura, 
de ônibus zero km. O veículo, com 28 
lugares, será destinado ao transporte 
de pacientes da rede pública municipal 
para atendimento em outras praças.

Em setembro o Cineclube Torres apresenta ciclo de filmes sobre migrações
Não é de hoje que a problemática da migra-

ção assume uma urgência e uma relevância a ní-
vel internacional, mas recentemente esse tema 
entrou em pauta no Brasil devido à emergência 
humanitária na fronteira com a Venezuela que, 
ao gerar reações violentas e extemporâneas no 
local e na mídia, manifestou a necessidade de 
uma profunda reflexão sobre o tema.

O ciclo “Migrações”, com a curadoria da ci-
neclubista e pedagoga Carla Patrícia Horn, ofe-

rece um leque de perspectivas variado e amplo 
sobre a temática, com filmes oriundos de vários 
países: desde uma história de solidariedade 
humana de um professor francês pela epopeia 
de um migrante curdo no filme “Bem-Vindo” 
(2009), passando pela reconstrução histórica 
da emigração italiana ainda no sec. XIX para a 
America do Norte em “Novo Mundo” do italia-
no Emanuele Crialese, por uma tragicomédia 
ficcional de uma engenhosa fuga dos nazistas e 

dos campos de extermínio de uma comunidade 
judaica na segunda guerra, no “Trem da Vida” do 
romeno Radu Mihăileanu, até a redescoberta de 
uma sociedade multiétnica e multicultural pelo 
professor protagonista de “O Visitante”, ambien-
tado em plena Nova York.

Com a retirada dos prefixos, o verbo migrar 
e suas palavras derivadas, deixam de ter uma 
conotação direcional, de ter possíveis conota-
ções negativas, centrando seu sentido nos seres 

humanos que por variadas conjunturas vivem 
nesta trajetória. No clássico cartaz de divulgação 
do ciclo, a reprodução uma das obras do artista 
francês Bruno Catalano que retrata em bronze 
esse sentimento de perda que é característico 
de todo migrante.

As sessões ocorrem todas as segundas feiras 
de Agosto, no Auditório José Antônio Picoral, na 
atual Casa da Terra e antigo Centro Municipal de 
Cultura, às 20h, sempre com entrada franca.
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Câmara de Torres aprova suplementação para pagamento do 
contrato de terceirização do Pronto Atendimento de Saúde

SAÚDE

Por Fausto Júnior

Na última sessão da Câmara dos 
Vereadores de Torres, na segunda-
-feira, dia 27 de agosto, foi aprova-
do  Processo 38/2018, de autoria do 
Poder Executivo, que autoriza a mu-
nicipalidade abrir Crédito Adicional 
Suplementar na vigente Lei Orçamen-
tária (2018) no valor  R$ 1, 37 milhões,  
para ser usado para o PAGAMENTO 
dos serviços terceirizados que estão 

atendendo as demandas do PRONTO 
ATENDIMENTO 24 horas da prefeitura 
de Torres, localizado junto ao Posto 
Central de Saúde. 

Os valores são para completar o 
serviço contratado até o vencimen-
to do contrato, serviço este que foi 
implementado pelo atual governo 
do prefeito Carlos Souza como uma 
proposta específica de substituir a 
contratação de profissionais (médi-
cos e outros) para atuar diretamente 

a demanda do Pronto Atendimento 
de Saúde, que atende ações de média 
complexidade 24 horas por dia. 

Os recursos para pagar os venci-
mentos que constam no PL sairão da 
própria pasta de Saúde da prefeitura, 
vindos de rubricas de pagamento de 
pessoal e encargos sociais de cargos 
que foram substituídos pelos serviços 
terceirizados, portanto somente uma 
mudança de endereço de orçamento 
da mesma pasta. 

Vereador da oposição aprova, mas quer mudanças na renovação de contrato
Durante o debate da matéria na casa 

legislativa (antes da votação), o vereador 
Carlos Monteiro, o Tubarão (MDB) usou seu 
espaço de pronunciamentos sobre o Proje-

to de Lei para dar um recado: que ele e sua 
bancada irão pressionar o poder executivo 
para que mude algumas coisas no contrato 
de terceirização no Pronto Atendimento. 

Ele listou preços que se pagam para mé-
dicos e comparou com o valor pago para 
a empresa terceirizada,  questionando se 
não está havendo desperdício. “Pagamos 

R$ 11.300 por dia e não deveríamos, por 
isto, ter reclamação, mas temos. Temos so-
mente quatro horas por dia de pediatra, por 
exemplo, o que têm gerado questionamen-

tos. Pagamos mais de R$ 4 milhões ao ano  
pelo serviço terceirizado e acho que temos 
que pensar mais quando for renovado o 
contrato”, afirmou. 

Valores sairão da própria Secretaria da Saúde, mas vereador da oposição reclama da falta de horas do serviço de pediatra

Na justificativa da prefeitura de Torres, 
o pedido de pagamento dos valores para 
os prestadores de serviços que atendem 
no Pronto Atendimento decorre da difi-

culdade de admitir profissionais de forma 
direta, por conta da constante migração 
dos profissionais da saúde, na busca por 
melhores salários, cargas horárias e con-

dições de trabalho, vinculadas diretamen-
te a proximidade com grandes centros de 
atendimento em saúde. Tais dificuldades 
eram constantes antes da contratação do 

serviço de horas médicas (terceirização), 
mas, conforme afirma à justificativa, “ 
já nos primeiros cinco meses em que foi 
atendido por esse modelo de contratação 

de serviço, ele alcançou um resultado sa-
tisfatório em relação ao número de aten-
dimento e resolutividade na prestação 
dos serviços de saúde”.

Justificativa é a mesma da decisão por terceirizar

CECLIN, aqui no litoral, já está preparada 
para as exigências trabalhistas do E-social

 À Pedido

Informações serão obrigatórias a partir de 2019, incluindo as de MEDICINA E SEGURANÇA NO TRABALHO
Você que é empresário ou contador de empresas da região deve ficar atento. A partir de janeiro próximo, o governo 
federal irá exigir que todos os dados referentes à SEGURANÇA DO TRABALHO dos FUNCIONÁRIOS das empre-
sas sejam informados através do E-social, um BANCO DE DADOS ÚNICO do oficial que receberá e AUDITARÁ 
os procedimentos formais referentes às exigências trabalhistas dos funcionários das empresas brasileiras, evitando 
que haja sonegações de dados legais e buscando a inclusão legal de mais empresas no sistema formal.

A CECLIN já está preparada para facilitar as adaptações das empresas da região.  Além de estar aqui em Torres, a 
clínica especializada já atua nos procedimentos exigidos por lei há anos. E agora também possui uma PLATAFOR-
MA de atendimento que está INTERGADA com o sistema E-social. Isto facilita os empresários porque todos os 
procedimentos realizados na CECLIN irão AUTOMATICAMENTE alimentar o sistema LEGAL do governo, dei-
xando a empresa que contratam funcionários totalmente LEGALIZADAS, evitando multas ou autuações diversas. 

 SE ANTECIPE. Faça contato com a CECLIN e adapte o sistema de sua empresa (ou a empresa de seus clientes) 
ao novo momento da comunicação.  A CECLIN cuida de tudo isto para facilitar a vida dos empresários e dos fun-
cionários das empresas. 

CECLIN: Rua General Firmino Pain, 535. Torres – RS – Telefone 51 36643333

Vinte tablets serão distribuídos aos 
agentes comunitários de saúde em Torres

Vinte tablets Samsung 
serão distribuídos nos 
próximos dias aos agen-
tes comunitários de saúde 
em Torres. O uso de novos 
tablets vai dinamizar o 
trabalho dos profissionais 
nas comunidades, sendo 
aplicado durante as visitas 
domiciliares, eliminando o 
preenchimento de fichas 
de maneira manual (já 
que alguns equipamentos 
estavam danificados). Na 
manhã desta segunda-fei-
ra, 27 de agosto, o prefeito 
Carlos Souza, e a secretá-
ria municipal de Saúde, 
Suzana Machado, recebe-
ram o material. Satisfeitos, 
manusearam os equipa-

mentos, salientando que a 
iniciativa vai agilizar o tra-
balho com a comunidade.

De acordo com a coor-
denadora das unidades de 
saúde de Torres, Alexan-
dra Flores da Cunha, os 
dados coletados nas ruas, 
com os tablets, vão faci-
litar o planejamento de 
ações, permitindo que a 
equipe da unidade esteja 
mais próxima da popula-
ção. “Com o uso dos ta-
blets o trabalho do agente 
comunitário de saúde fi-
cará mais produtivo e ágil, 
pois as informações serão 
enviadas para o Ministério 
da Saúde em dia, o agente 
não terá que preencher 

vários formulários em pa-
pel e com isso poderão 
assistir um maior número 
de famílias no município”, 

Ao todos são 32 agentes 
na cidade, e todas já es-
tão capacitadas a utilizar o 
equipamento.

Falha no abastecimento de vacinas e soros 
pelo Ministério da Saúde atinge Torres

O atendimento da Sala de Vacinas nas Uni-
dades de Saúde de Torres está prejudicado há 
mais de 20 dias. De acordo com os técnicos da 
Vigilância Epidemiológica, o Ministério da Saúde 
divulgou em nota informações sobre a situação 
da distribuição de imunobiológicos – vacinas e 
soros- na rotina do mês de agosto. Conforme a 
Coordenação-Geral do Programa Nacional de 
Imunizações (CGPNI), a Vacina Meningocócica C 
encontra-se em esquema de envio reduzido e a 
Vacina Tríplice Viral em envio pendente.

No caso da Vacina Meningocócica C, após 
novas entregas foi distribuído o quantitativo 
correspondente a 72% da cota mensal estadu-
al. Um estoque estratégico está sendo mantido 
para atendimento de demandas emergenciais. 
Em relação a Tríplice Viral a previsão é que a dis-
tribuição ainda ocorresse na segunda quinzena 
de agosto, a depender do cumprimento do cro-
nograma de entregas pelo laboratório produtor.

Referente aos soros, a produção pelos labo-

ratórios e distribuição está sendo realizada de 
forma parcial. Os soros antivenenos são distri-
buídos conforme análise criteriosa realizada 
pela Unidade Técnica de Vigilância de Zoonoses 
do Ministério da Saúde. Considera a situação 
epidemiológica dos acidentes por animais peço-
nhentos, as ampolas utilizadas em cada estado, 
bem como os estoques nacional e estaduais de 
imunobiológicos disponíveis e, também, o cro-
nograma de entregas a serem realizadas pelos 
produtores.

A produção tem sido realizada de forma par-
cial, devido à suspensão da fabricação por parte 
da Fundação responsável, além de reprograma-
ções dos cronogramas de entregas previstos nos 
contratos vigentes junta a laboratórios, o que 
impacta na distribuição. A chegada dos produ-
tos aos estados dependerá da disponibilidade 
dos voos, a serem agendados ao longo do mês 
corrente pela Central de Armazenagem e Distri-
buição de Insumos Estratégicos (Cenadi).
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LULA tem como ponto forte o fato de ter sido em seu governo 
que apareceram os GANHOS das classes mais baixas que adentra-
ram no consumo do Brasil, em percentuais acima da média até então 
constatada. Aplicou muitas medidas de doação do Estado para com o 
cidadão, como vagas nas universidades, Bolsa Família e etc. 

Na economia não mexeu praticamente em nada, o que até surpre-
endeu o empresariado médio.

O ponto fraco foi que as medidas de seu governo - todas voltadas 
para o aumento do consumo - acabaram gerando déficits nas contas 
governamentais. O excesso de benefícios sociais e o excesso de in-
centivos a indústrias específicas (como as de automóveis) acabaram 
gerando um furo no barco. Este furo conviveu com os atores do siste-
ma do Brasil (que tiravam a água do barco) por conta da “acalmada” 
(via corrupção ou medidas populistas) que o “sistema politico” (parti-
dos da base) dava aos atores da economia, aos servidores públicos e, 
principalmente, aos deputados e senadores dos partidos mais impor-
tantes da nação. 

Isto foi provado a seguir no governo Dilma com a necessidade de 
ação para equilibrar as finanças, uma delas inclusive sendo o motivo 
do Impeachment da presidente, as chamadas “Pedaladas Fiscais”.  E 
os motivos (“acalmadas”) foram comprovados a seguir por conta das 
revelações da Operação Lava Jato, que estampou a relação promíscua 
entre estatais e cúpulas partidárias com empreiteiras e empresas que 
receberam incentivos fiscais via governo federal, onde o PT estava 
envolvido de forma transversal e que incluiu o próprio presidente nas 
acusações. 

Lula está PRESO. Dificilmente irá governar, mesmo se conseguir 
vencer o pleito sem ter sua candidatura impugnada.   Seu indicado 
para substituto, Fernando Haddad, não é popular nas pesquisas, mas 
vai ter muita bala no canhão contra os concorrentes por conta do que 
o PT chama GOLPE.  A campanha do PT deverá ser em cima de acu-
sações contra o que chamam de “golpistas”: MDB, PSDB, PP, dentre 
outros, incluindo alguns nomes do sistema judiciário. E pode levar o 
povão a votar nele por indicação de Lula e por vingança, caso a cam-
panha de ataques aos partidos e ao judiciário pegue. 

Em minha opinião o governo proposto é INTERVENCIONISTA 
na economia e nos costumes. 

BOLSONARO – tem vantagem por se apresentar como o maior 
caso de candidatura aguda que conheço, muito maior do que a do ex-
-presidente Fernando Collor de Melo em 1989. Ele vem como uma es-
pécie de salvador da moral e costumes do povo num momento em que 
todos os partidos tradicionais e grandes estão envolvidos de alguma 
forma nas operações policiais contra a corrupção dos últimos 12 anos 
(desde o Mensalão - em 2005), o que levou à desmoralização do sis-
tema político nacional, que inclui a falta de confiança nas promessas. 

Bolsonaro também pega o lado conservador de parte da população 
que não gosta de políticas públicas chamadas de “progressistas” utili-
zadas desde a entrada do PSDB no governo, no ano de 1994, mas com 
mais força nos governos Lula e Dilma (2003/2016). Para os empresá-
rios cansados de burocracias, o candidato acena com diminuição de 
impostos e diminuição do tamanho do Estado, embora não diga como.  
E para a sociedade sinaliza como o protagonista de retirada destas 
medidas chamadas de progressistas nos costumes.

O lado frágil do candidato líder das pesquisas pela DIREITA é o 

da pouca experiência em cargos executivos e, consequentemente, a 
dificuldade que pode ter em responder perguntas sobre administração 
pública em DEBATES. Outra fragilidade de Bolsonaro é justamente 
seu ceticismo perante os chamados “movimentos Sociais”, que que-
rem compensar injustiças feitas pela sociedade perante eles, como os 
movimentos de empoeiramento das Mulheres, dos Afrodescenden-
tes, do movimento LGBT, dos índios, dentre outros. Bolsonaro não 
é apoiador destas políticas e tem explicitado isto publicamente, o que 
gera medo nestes movimentos, como gera apoio dos conservadores 
(rejeição e apoio). 

Em minha opinião se coloca como um INTERVENCIONISTA nos 
costumes e um LIBERAL na Economia. 

CIRO GOMES  do PDT pode ser uma das opções de centro, para 
os que são contra o radicalismo de Bolsonaro, mas que também não 
querem dar seus votos no PT por conta da espécie de decepção que 
tiveram entre o prometido quando surgimento do partido e o realizado 
após as descobertas de envolvimentos na corrupção. Ciro é de um 
partido, o PDT, com poucas pessoas envolvidas em escândalos, bem 
abaixo da média dos partidos médios e grandes.  Ele também tem 
experiência comprovada por já ter sido prefeito de Fortaleza, gover-
nador do Ceará e Ministro de Lula e FHC (dois opostos).  E isto deve 
aparecer bem nos DEBATES da TV.

Outra vantagem de Ciro é sua imagem. Ele é SOLENE em suas 
afirmações, o que mostra coragem de avançar nas buscas de seus ob-
jetivos. Além disto, parece estar com um Plano de Governo bem es-
truturado, que possui respostas para praticamente tudo, outro aspecto 
que emana segurança ao eleitor. 

A desvantagem da candidatura de Ciro é a arrogância e, em alguns 
casos a prepotência. Ele já caiu de líder nas pesquisas quando concor-
reu à presidente em 1998 porque se comportou de forma machista e 
estúpida perante perguntas apimentadas feitas pela imprensa.  E nas 
primeiras entrevistas tem caído em “pegadinhas” apresentadas por 
jornalistas para ele, e caído por conta da mesma tendência à prepo-
tência ansiosa, eu diria.  Um ponto que vai ser explorado pela con-
corrência!

O Plano dele é bastante intervencionista. Sempre que perguntado, 
Ciro sugere entrada na vida das empresas e das pessoas com suas me-
didas, o que leva os liberais e os líderes a ficarem com um pé na frente 
e outra atrás, porque qualquer intervenção dá para uns e tira de outros. 
O exemplo foi o plano de “Tirar todo brasileiro do SPC”, intervendo 
em VIDAS, em empresas credoras e no Banco Estatal (Banco do Bra-
sil) para pagar parte da conta. 

Para mim um INTERVENCIONISTA nos costumes e um INTER-
VENCIONISTA na economia. 

MARINA SILVA  entra com uma grande vantagem de ser conside-
rada totalmente CENTRISTA. Isto a qualifica como uma pessoa que 
quer um governo que não ataque nada que está estabelecido de forma 
contundente, mas que deve atacar as CAUSAS dos problemas,  da 
DIREITA e da ESQUERDA. 

Já ficou em segundo lugar no 1º turno dos dois últimos pleitos nas 
pesquisas, tendo Dilma de um lado e Aécio ou Serra do outro. Mas 
não foi para o segundo turno em nenhuma delas, parece que por de-
monstração de fraqueza de propósito. Mas esta é uma grande VAN-

TAGEM da ambientalista por ter certa insistência sem apresentar fa-
lhas maiores pessoais em todo este tempo. 

 Leva com ela de vice um ex-candidato que se destacou dos deba-
tes nas últimas eleições - Jairo Jorge (PV) – que pode ampliar mais a 
sensação que Marina passa de uma candidatura ética e da paz. A SUS-
TENTABIIDADE econômica, ambiental, política e etc. é a receita, 
o que é praticamente o PARAÍSO para a cidadania: uma vantagem.

Como desvantagem existe talvez a falta de caminhos claros para 
que seu governo consiga implementar esta espécie de “receita de 
bolo” infalível. Geralmente ela fica reticente em mostrar como fará 
as coisas. Responde que levará para seu governo “os MELHORES”, 
como se os outros não assim o quisessem. 

Outra desvantagem de Marina é a mudança de partidos que ela 
teve nos últimos anos. Foi ministra de Lula quando era do PT; depois 
saiu do partido entrando no PV, onde concorreu em 2010; depois se 
desentendeu no PV e foi para o PSB com a justificativa que o novo 
partido que criara: a Rede – Sustentabilidade, não estava legalizada 
no Tribunal Superior Eleitoral (TSF), onde acabou concorrendo como 
cabeça de chapa quando inicialmente seria vice. E agora vai de Rede, 
como se fosse necessário ter um partido “para chamar de seu”para 
conseguir seus feitos. Além disto, Marina não tem se apresentado bem 
nas pesquisas como se apresentou em eleições passadas. 

Para mim seu estilo é de uma INTERVENCIONISTA mesmo se 
apresentando (e querendo ser) como uma liberal. Seu plano exige in-
tervenção.  

ALKIMIN tem como vantagem MAIOR seu passado de vitórias 
nas eleições para governador de São Paulo por três vezes.  E São 
Paulo tem se mostrado um Estado que tem crescido nos fundamentos 
sociais e econômicos acima da média do Brasil, mesmo sendo a fe-
deração mais populosa da República: A segurança é melhor que a do 
Brasil, a Saúde também, a Educação mais ainda e a infraestrutura com 
parcerias púbico - privadas se mostra como um exemplo de sucesso.  

Outra vantagem de Alkmin é sua expressão de serenidade. Tem 
gente que acha até enfadonha a capacidade do candidato de nãos sair 
do sério. Mas isto mostra a frieza de um médico (sua formação e pro-
fissão original) que é necessária para a tomada de decisão em um país 
como o Brasil e suas mazelas a serem atacadas. 

A experiência na Coisa Pública demostrada por Alkmin talvez seja 
ímpar nas candidaturas. São Paulo tem tamanho de país e as contas 
Públicas acabam sendo parecidas, o que dá handicap para alguém que 
já esteve lá por doze anos. 

Como desvantagem, o tucano leva o legado deixado pelo ex-candi-
dato Aécio Neves, líder do PSDB e que foi denunciado por delatores 
da Lava Jato, denúncia esta estampada na mídia, o que quase o levou 
a perder seu cargo de Senador. Pessoalmente, Alkmin tem seu nome 
ligado à indícios de superfaturamento nos metrôs de São Paulo, mas 
somente por ser governador à época dos indícios. 

A esquerda (principalmente o PT) deve colocar Alkmin na ala dos 
chamados golpistas - junto com o MDB e outros, por conta do impe-
dimento de Dilma na presidência em que o PSDB se colocou como 
apoiador. Isto é de certa forma um jeito de os que afirmam que o 
Brasil necessita de mudanças acabarem minando sua candidatura por 
justamente Alkmin fazer parte da politica chamada de “antiga”. 

Seu pragmatismo é uma “faca de dois gumes”, como todo o prag-
matismo. Não é sensível às choradeiras de movimentos sociais quan-
do medidas retiram privilégios destes, assim como não é sensível às 
choradeiras quando empresários pressionam por perderem incentivos 
fiscais ou receberem um imposto específico que retire dinheiro de se-
tores da economia. Age com retidão e geralmente não retrocede, o que 
gera certa desconfiança de setores mais sensíveis da sociedade. 

Pra mim é um LIBERAL na economia e um LIBERAL  nos costu-
mes, dentro das possibilidades legais. 

A coluna NÃO vai citar os outros candidatos porque até o me-
mento suas posições nas pesquisas são muito pequenas. 

OPINIÃO
Fausto Araújo Santos Jr.

MINHA avaliação sobre ALGUNS dos candidatos a presidente do Brasil

OPINIÃO
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Em duas ações policiais realiza-
das em Torres, a Delegacia de 
Polícia em conjunto com a Briga-
da Militar da cidade aprenderam 
mais  drogas e armas na cidade.  
A operação aconteceu na sexta-
-feira passada, dia 24. 
Foram cumpridos dois manda-
dos de busca e apreensão. Na 
primeira diligência, na rua Dona 
Tília Borba, no bairro Centená-
rio, foram apreendidos um revól-
ver calibre 38,  com 5 munições; 
2 porções de maconha pesando 
61,3g; uma peteca de cocaína e 
uma balança de precisão. Um 
dos suspeitos fugiu e abando-
nou uma mochila com 3,73kg de 
maconha e 0,5kg de crack. 
Outra operação aconteceu após 
os policiais receberem informa-
ções de onde poderia estar o 
suspeito. Foi quando se deslo-

caram até uma casa onde apre-
enderam na posse de outro uma 
arma calibre 12, um revólver ca-
libre 44 e uma porção de maco-
nha. No do local alvo do segun-
do mandado foram apreendidos 
um rádio HT ligado na frequên-
cia da Brigada Militar, 6 peteca 
de cocaína, um rádio base fixa e 

uma quantia de dinheiro suspei-
ta de ser proveniente do tráfico 
de drogas.
Foram três pessoas presas e a 
polícia afirma que a operação 
foi parte de um trabalho tático 
desenvolvido com foco em fac-
ções, tráfico e associação e ho-
micídios.

POLICIAL

Drogas e armas são apreendidas em operação conjunta 
entre Polícia Civil e Brigada Militar de Torres

Duas pessoas foram mortas a ti-
ros pouco antes das 11h da ma-
nhã desta sexta-feira (24), no 
Centro de Torres. O crime ocor-
reu na Rua José Luis de Freitas, 

em frente ao número 258. A 
Brigada Militar foi acionada e 
está isolando o local para a rea-
lização da perícia. A Polícia Civil 
também foi chamada para ini-

ciar a investigação.
De acordo com informações 
preliminares, os atiradores es-
tavam em um Siena branco de 
placas IVC-8783. Os dois ho-
mens mortos estavam em um 
Astra Branco e os corpos fica-
ram caídos ao lado do veículo. 
Poucas horas depois, o Siena 
usado pelos criminosos que 
executaram os dois homens foi 
encontrado carbonizado na re-
gião.
Uma das vítimas foi identificada 
como Tiago Medeiros de Souza. 
Conforme a BM, ele tinha ex-
tensa ficha criminal com ante-
cedentes por desobediência, 
desacato, dano ao patrimônio 
público, diversos furtos em resi-
dência, posse de drogas e porte 
ilegal de arma.

DUPLO HOMICÍDIO EM PLENA LUZ DO DIA NO CENTRO DE TORRES

Na madrugada de segunda-feira 
(27), na rua Duque de Caxias (Bal-
neário de Areias Brancas) em Ar-
roio do Sal, foram realizadas prisão 
por furto arrombamento e viola-
ção de domicílios.
Conforme a Brigada Militar, uma 
guarnição de recebeu informações 

de uma residência arrombada, 
onde estava sendo aberto um bu-
raco no telhado. No local, o Sr Jai-
ro (que é vizinho da residência em 
questão) fez contato com o pro-
prietário, que autorizou a guarni-
ção adentrar ao local. Ao entrar na 
casa, foi localizado localizou M.S.G. 

- de 29 anos. Com ele havia um ali-
cate, um molinete de pesca e R$ 
4,95 em moedas furtados na casa.
 Diante dos fatos, o indivíduo foi 
conduzido a Delegacia de Polícia 
de Torres, onde foi confeccionado 
o registro por violação de domicí-
lio.

Prisão por furto arrombamento e violação de 
domicílios em Arroio do Sal

Na manhã desta quinta-feira 
(30), por volta das 11h, a Briga-
da Militar de Torres foi avisada 
por moradores sobre um volu-
me estranho no bairro Igra Nor-
te, às Margens do Rio Mampi-

tuba. Ao averiguar o local, os 
policiais constataram que tra-
tavam-se dos restos mortais de 
uma pessoa.
"Tratam-se de ossadas huma-
nas que também podem ter 

sido usadas em ritual. A Dele-
gacia de Polícia de Torres ago-
ra investiga o caso, sendo  que 
encaminhará material para pe-
rícia", ressaltou o Delegado Ju-
liano Aguiar.

OSSADA HUMANA ENCONTRADA JUNTO AO RIO MAMPITUBA
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Neste domingo, 2 de setembro, será reali-
zada mais uma edição do Programa Minha 
Prainha, das 9h às 18h. Muitas atividades 
esperam por você na Praça Borges de Me-
deiros e numa via da Avenida Beira-Mar. 
Traga o chimarrão, a cadeira, chame os fa-
miliares, traga o animal de estimação, en-
fim, compareça! O destaque do domingo 
ocorre às 16h, quando o Programa vai in-
tegrar a gravação do comercial para RBS do 
MaraTorres, grande evento esportivo que 
acontecerá em Torres entre os dias 12 e 14 
de outubro.
Na parte da manhã, na Praça, o espaço 
contará com ações da Secretaria Muni-
cipal de Saúde na tenda “Mais Saúde na 
Minha Prainha”. Serão oferecidos teste 
de hemoglicoteste (em jejum), aferição 
de PA, Teste de Snellen (acuidade visual), 
orientação sobre a saúde dos dentes, com 
a presença do Bocão e do Dentão e  dis-
tribuição de kits e participação  do SAMU. 

Prevista também a mostra de produtos da 
agricultura familiar torrense, por meio da 
Secretaria Municipal de Desenvolvimento 
Rural e Pesca. Para a alegria da criançada, 
a feira de doação de filhotes, promovida 
pela ONG Via Lar, estará mais uma vez no 
Minha Prainha. Ainda na parte da manhã, 
o Corpo de Bombeiros deve estar presen-
te com a tirolesa para as crianças brinca-
rem.
Na parte da tarde, a mostra da agricultura 
familiar deve permanecer. Às 15h será re-
alizado um aulão de Zumba com a profes-
sora Cibele e às 16h, acontece a gravação 
do comercial para RBS do MaraTorres. A 
maior atração da cidade, que são os ba-
lões coloridos, deverão estar presentes 
encantando moradores e visitantes du-
rante a manhã e tarde. A iniciativa do Mi-
nha Prainha é da Prefeitura de Torres, por 
meio da Diretoria de Juventude, ligada à 
Secretaria de Turismo, Cultura e Esporte.

Tem “Minha Prainha” neste próximo domingo

INSS promovendo eventos em 
Torres para divulgar sua plataforma de 

atendimento digital
O INSS de Torres (Instituto Nacional de Se-

guridade Social) promoverá dois eventos na 
cidade em setembro.

Um deles - gratuito e aberto ao público - 
ocorre no da 03 de setembro, às 19h, no Au-
dotório da Ulbra Torres - e será organizado em 
parceria com a OAB (Ordem dos Advogados do 
Brasil). O foco do evento serão os advogad@s 
da região, com o intuito de apresentar em pa-
lestras o INSS Digital e as facilidades do aten-
dimento online das demandas da previdência 

social. Serão duas palestras, com o Gerente da 
Agência da Previdência Social de Torres, Tiago 
Adami Siqueira, e com Alexandre Schumacher 
Triches, professor de direito previdenciário.

O outro evento será no dia 18 de setem-
bro, realizada pela agencia do INSS de Torres 
exclusivamente para os sindicatos e Colônias 
de Pescadores da região. Este encontro - além 
de também focar no INSS Digital - tratará tam-
bém sobre o seguro defeso 2018 dos pesca-
dores.

Vem aí, segunda edição do “Prefeito por um dia”, 
exercício de cidadania

Em breve, será realizado na Prefeitu-
ra de Torres, a segunda edição do proje-
to “Prefeito por um dia”. O propósito é 
o de aproximar a Prefeitura da comuni-
dade escolar, contribuir para a formação 
da cidadania, estimular o surgimento de 
lideranças e mostrar a importância do 
Poder Executivo. Já foram escolhidos os 
representantes de seis Escolas de Ensino 
Fundamental da Rede Municipal que vão 
participar. A promoção é da Diretoria da 
Juventude, ligada a Secretaria de Turismo, 
Cultura e Esporte e da Secretaria Munici-
pal de Educação.

O processo da escolha foi concluído 

na última sexta-feira, 24 de agosto, com 
a eleição, pelos alunos, dos representan-
tes do 7º, 8º e 9º anos das Escolas Alcino 
Pedro Rodrigues, Mampituba, Manoel Oli-
veira Carneiro, Zona Sul, Manoel Ferreira 
Porto e Santa Rita. O diretor da Juventude, 
Sotério Júnior, explica que cada Escola par-
ticipará com três prefeitos que administra-
rão a cidade por um dia. Ao todo serão 
seis edições do projeto, uma edição para 
cada Escola, sendo que todos os eventos 
ocorrerão às segundas-feiras, começando 
pela manhã.

FONTE: Prefeitura de Torres

Casa da Terra oferece Oficina 
de Sabonetes

No próximo mês, dia 22 de setembro, 
a Casa da Terra vai oferecer Oficina de Sa-
bonetes durante uma tarde. As inscrições 
estão abertas, no quarto andar da sede 
da Prefeitura Municipal, onde situa-se a 
Secretaria Municipal de Indústria e Co-
mércio. A Oficina vai ocorrer das 15h às 
18h e compreende um curso básico de 
sabonetes em barra e líquido. A instruto-
ra é a empreendedora e artesã Fernanda 
Sinhorelli da Aroma Natural RS que expõe 
no local.

O curso vai tratar de sabonetes artesa-
nais e decorativos. O propósito da Prefei-
tura ao promover a iniciativa é, de além 
de possibilitar uma capacitação, ainda 
valorizar o trabalho artesanal. Fernanda 
dará noções sobre os aromas, receitas, 
orientações sobre a produção em casa 
e sobre a venda dos produtos. A artesã 
trabalha com cerca de 40 aromas, entre 
eles, alfazema, arruda, canela, calêndula, 
jasmin, lavanda, manjericão e orquídea. O 
custo do curso é de R$ 20,00.

Recepção aos alunos e familiares ocorre na ULBRA Torres 
A comunidade acadêmica na ULBRA 

Torres esteve reunida nesta quinta-fei-
ra (30/08), no Centro de Eventos da 
Universidade, para a tradicional Re-
cepção aos Alunos e seus Familiares. 
Neste evento de boas-vindas a Insti-
tuição trouxe uma série de benefícios 

para os alunos, e foram apresentadas 
diversas oportunidades para auxiliar 
na vida acadêmica, como o PROUNI e 
CREDIES. Além de falar sobre as dire-
trizes da ULBRA, foram apresentadas 
as coordenações de cursos, os setores 
administrativos, processos avaliativos e 

muito mais.
A Diretora Geral da ULBRA Torres, 

professora Débora Borges Thomas, 
destacou a alegria em receber os alu-
nos e professores para mais um semes-
tre. "Vamos receber os nossos alunos e 
familiares ao semestre 2018/2. É uma 

alegria muito grande ter este momento 
com os alunos, seus familiares, profes-
sores e coordenadores de curso para 
apresentar a Universidade, a sua Mis-
são, nossos cursos, nossos programas 
de Extensão e muitas outras atividades 
realizadas durante a graduação".
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1-EM TORRES Apartamento de dois 
dormitórios, com dependência de 
empregada, cozinha, área de serviço, 
estar, jantar, sacada, garagem. No 
centro, próximo a Prainha. Ótimo para 
morar ou locar. Venha nos visitar ou 
entre em contato. COD. PZ00090 – R$ 
425.000,00

2-VENDE em Torres,  Belo sobrado 
às margens do Rio Mampituba em 
Torres. Possui 1 dormitório com sacada, 
banheiro, cozinha com churrasqueira e 
box rotativo para automóvel. Consulte e 
agende uma visita. R$ 195.000,00 COD 
PZ03555

3-APARTAMENTO UM (01) dormitório 
com sacada e uma vaga de garagem. 
ÓTIMO para veranear, morar ou rendi-
mentos com locações. R$ 300.000,00. 
COD. PZ03075

4-TERRENO de frente para o Rio 
Mampituba no bairro Getúlio Vargas em 

Torres RS, escritura de direitos posses-
sórios a mais de 38 anos. Frente norte 
com vista para o Rio. Peixaria e merca-
dos próximos. Boa vizinhança. Imagine 
você construir sua residência de frente 
para o sol da manhã, contemplando as 
imagens da natureza! Confira com um 
de nossos corretores. COD PZ02830 R$ 
230.000,00.

5 – Apartamento de 01 dormitório, 
localizada no Bairro Predial em Torres. 
R$ 195.000,00 – CÓD PZ03555.

6 - Apartamento de 03 dormitórios 
no centro e com pequena vista para o 
mar de Torres RS. Todo reformado com 
rebaixe em gesso, iluminação, porcela-
nato, split no dormitório suíte, um box 
coberto, 01 armário de depósito. Edifício 
oferece ótima piscina, salão de festas, 
terraço, zeladoria. R$ 500.000,00 – 
CÓD. PZ02723

7 - LOJA no Passo de Torres-SC,  
próximo ao Rio Mampituba, medindo 
45,42m² de área privativa e 68,33m² 
de área total. R$ 330.000,00 – CÓD. 
PZ03483
 
OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
8446 4474 (51) 9918 4841
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VENDO CASA E AREA DE TERRA  EM BENTO GONÇALVES
(NA REGIAO TURISTICA DO VALE DOS VINHEDOS - SERRA GAÚCHA)

- Área de terra de 4500m²
Casa alvenaria com 160m² - sendo 3 quartos (1 suite) WC social, garagem, sala-cozinha
- Área toda gramada  e acesso calçado na casa
- Arborizada e ajardinada  toda cercada com tela
- A poucos metros do asfalto, próximo do Spa do Vinho e Vinicola Miolo
- Ótimo local par descanso e\ou  investir em pousada 

VALOR: R$ 600 mil
(ou permuta por  apartamento em  outra cidade)

FONE: (54) 99927.0740
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ESTADO DO 
RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres

BOLETIM INFORMATIVO 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Fábio da Rosa (PP), vi-
ce-presidência do Vereador Carlos Alberto da Silva 
Jacques (PMDB), e secretaria do Vereador Jeferson de 
Jesus Santos (PTB), a Câmara Municipal de Vereadores 
realizou sua 25a Sessão Plenária Ordinária, do 2o Pe-
ríodo Legislativo, da 17ª Legislatura, às 16h, no dia 
27 de agosto de 2018. Presentes ainda, Carlos Roberto 
Machado Monteiro (PMDB), Deomar dos Santos Gou-
lart (PDT), Ernando Elias da Silveira (REDE), Gibraltar 
Pedro Cipriano Vidal (Gimi/PMDB), Gisele Maria Du-
arte Rodrigues (Gisa/ PP), Marcos Paulo Klassen (Mar-
co da Obra/PMDB), Mariete da Silveira (PT), Rogério 
Evaldt Jacob (PDT), Valdemar Alves Bresolin (PP) e 
Valmir Daitx Alexandre (PRB).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS

Relatório da Associação de Hotéis, Restaurantes, Bares e 
Similares - AHRBS - do Convênio firmado entre a AHR-
BS e a Prefeitura de Torres, para o 30º Festival Internacio-
nal de Balonismo de Torres.
Ofício Circular nº 18/2018 do MAMPI, convocando os 
membro desta Casa Legislativa para reunião ordinária que 
ocorrerá no dia 29 de agosto de 2018, quarta-feira, às 14h.
Ofício Circular nº 04/2018 da presidência da Câma-
ra, convocando os senhores vereadores para as Sessões 
Plenárias Extraordinárias, a realizarem-se nos dias 03 e 
10 de setembro de 2018, às 15h, no Plenário da Câmara 
Municipal de Torres, para discussão e votação do Projeto 
de Lei Complementar nº 07/2017, do Poder Executivo, 
que altera e acrescenta dispositivos à Lei nº 2.902, de 12 
de julho de 1995, e alterações posteriores, que dispõe 
sobre o Plano Diretor de Torres.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS

Projetos de Lei - 1ª Sessão em Pauta (Leitura)
Projeto de Lei Ordináriaº 0041/2018 do Poder Exe-
cutivo que autoriza a abrir Crédito Adicional Especial 
na vigente Lei Orçamentária. (R$ 1.498,80 - Secretaria 
Municipal da Fazenda)

Projetos de Lei - 2ª Sessão em Pauta (Encaminhamento 
às Comissões)
Projeto de Lei Ordinária nº 0037/2018 do Poder Exe-
cutivo que autoriza a abrir Crédito Adicional Especial 
na vigente Lei Orçamentária (R$ 49.926,88 - Secretaria 
Municipal de Saúde).
Projeto de Lei Ordinária nº 0038/2018 do Poder Exe-
cutivo que autoriza a abrir Crédito Adicional Suplemen-
tar na vigente Lei Orçamentária.
Projeto de Lei Ordinária nº 0039/2018 do Poder Exe-
cutivo que altera dispositivo da Lei nº 3.794, de 31 de 
dezembro de 2003, que institui a contribuição para o 
custeio do serviço de iluminação pública e estabelece a 
responsabilidade tributária para a sua arrecadação e pa-
gamento.
Projeto de Lei Ordinária nº 0040/2018 do Poder Exe-
cutivo que autoriza contratações para atuarem na Secre-
taria de Saúde.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS

Requerimentos:

nº 0120/2018 dos Vereadores Gibraltar Pedro Cipria-
no Vidal, Carlos Roberto Machado Monteiro e Mar-

cos Paulo Klassen que: Requerem que seja marcada 
reunião com o Poder Legislativo, Prefeito Municipal 
Carlos Alberto Matos de Souza, Procuradoria do Mu-
nicípio, Procuradoria da Câmara Municipal, Secretá-
rio do Meio Ambiente, Secretária de Assistência So-
cial de Direitos Humanos, Advogada  Hellen Clezar 
de Souza, e Secretário do Planejamento, para tratar 
sobre modificações do Código Tributário do Municí-
pio.
nº 0121/2018 do Vereador Valmir Daitx Alexandre 
que: Requer que seja enviado ao Comandante das Bri-
gada Militar de Torres o vídeo do pronunciamento do 
vereador Ernando Elias do dia 06/08/2018.
nº 0122/2018 do Vereador Jeferson de Jesus Santos 
que: Requer inclusão na ordem do dia do seguinte 
Projeto de Lei: 38/2018.
nº 0123/2018 do Vereador Carlos Roberto Machado 
Monteiro que: Requer que seja incluído o Projeto de 
Lei nº 24/2018.  

Pedidos de Providências

nº 0079/2018 do Vereador Valdemar Alves Bresolin 
que: Solicita parceria do Poder Executivo com muní-
cipes para realização de pavimentação da Rua Paraná, 
Bairro Guarita, nesta cidade.
nºs 0080, 0081 e 0082/2018 da Vereadora Mariete da 
Silveira que solicita o seguinte: a) ensaibramento e 
patrolamento de ruas localizadas na Itapeva Norte; b) 
ensaibramento e patrolamento das ruas da Praia La-
goa Jardim e Itapeva Sul; c) ensaibramento e patrola-
mento das ruas do Bairro Jardim Monte Carlo, neste 
município.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES

Rogério Evaldt Jacob: Em sua fala mencionou o se-
nhor Maurinho, da Secretaria de Obras, parabenizan-
do-o na oportunidade pelos trabalhos prestados. Afir-
mou que não teve nenhum pedido particular atendido 
que justifique sua satisfação com este servidor, e que 
o cumprimenta especificamente por seu empenho na 
secretaria em questão. Destacou ainda a boa ilumina-
ção do município, serviço de capinas e pinturas reali-
zadas com mais planejamento e organização, frisando 
que estas melhorias ocorrem desde o início deste ano, 
quando o senhor Maurinho iniciou nas obras.

Valmir Daitx Alexandre: Iniciou elencando algumas 
localidades onde as benfeitorias citadas anteriormente 
não chegaram, mencionando algumas demandas que 
merecem atenção com urgência. Parabenizou o grupo 
da Igreja Universal que atendeu quase cem famílias 
carentes do Bairro Guarita, bem como cumprimentou 
o Secretário Davino, que deu suporte nesta ação. Res-
saltou que esta Casa não deveria tecer elogios ao se-
nhor Maurinho e que este deveria ser convidado para 
prestar esclarecimentos sobre o desvio de verbas do 
programa Minha Casa, Minha Vida. Afirmou também 
que este mesmo servidor aterrou uma propriedade 
particular com material público. Fez críticas à área da 
saúde que está decadente, relatando as reclamações 
que chegam constantemente e lamentando as vidas 
perdidas. Concluiu que devemos ter consciência na 
cobrança das forças políticas, que este é o momento.

Gisele Maria Duarte Rodrigues: Em sua fala co-
mentou os crimes ocorridos no centro de Torres re-
centemente, salientando que não importa o bairro, a 
preocupação é com as pessoas, famílias que ficam ex-
postas ao perigo. Disse que esta situação se estabele-
ceu por falta de investimentos em segurança pública, 
lembrando sua luta junto ao executivo pela criação de 
uma guarda civil municipal. Pautou novamente com 

relação à conclusão da ponte do Rio Verde, frisando 
que não podemos ficar reféns de empresas irrespon-
sáveis. Finalizou deixando seu apelo por uma política 
honesta.

Jeferson de Jesus Santos: Comentou o ato político 
do PTB que recebeu novos membros, dentre eles o 
Secretário de Obras Davino Lopes. Relatou uma cir-
cunstância onde um visitante elogiou a  estrutura do 
nosso município, comemorando na oportunidade a 
parceria entre poder público e comunidade que estão 
unidos em solucionar as demandas. Concordou que a 
pauta saúde é um ponto de séria relevância, mas que 
em comparação à outras cidades, Torres tem um aten-
dimento básico bastante rápido. Com relação aos cri-
mes que vêm ocorrendo no município, reafirmou que 
são consequências da falta de políticas de prevenção.

Marcos Paulo Klassen: Iniciou sua fala parabenizan-
do os envolvidos no evento da 4ª Trilha dos Lokos do 
Jaka, que contou com a participação de aproximada-
mente 750 motos. Disse que fará uma indicação ao 
executivo para que o evento em questão seja colocado 
no Calendário Anual de Eventos do Município à partir 
de 2019. Cumprimentou todas as APAES da região, 
pela Semana Nacional da Pessoa com Deficiência In-
telectual e Múltipla. Comentou as dificuldades da área 
da saúde, salientando que o poder público deve agir 
no sentido de corrigir as principais falhas no setor. 
Nesta mesma linha disse que iniciará um movimento 
nesta Casa para sugerir que um percentual do orça-
mento anual do legislativo, que é devolvido ao exe-
cutivo no fim do ano, seja redirecionado para a saúde, 
com objetivo de amenizar as demandas.

Mariete da Silveira: Saudou inicialmente os psicó-
logos que prestam trabalhos ao município, citando 
alguns nomes que fazem a diferença neste cenário. 
Mencionou o projeto Pivete, da Assistência Social, 
onde equipes revezadas de voluntários auxiliam as 
pessoas da frente do trabalho. Abordou os números de 
mulheres vítimas de violência doméstica por todo o 
país, lamentando que muitos registros não são feitos, 
haja vista que as mesmas sentem-se acuadas ou não 
contam com a estrutura necessária nos atendimentos 
destes casos. Com relação à saúde questionou qual é 
o papel do hospital com a comunidade, uma vez que 
só presta um atendimento eficaz se for remunerado.

ORDEM DO DIA
Projeto de Lei Ordinária nº 0038/2018 do Poder 
Executivo que autoriza a abrir Crédito Adicional Su-
plementar na vigente Lei Orçamentária. Aprovado.
Projeto de Lei Ordinária nº 0024/2018 do Verea-
dor Gibraltar Pedro Cipriano Vidal que dispõe sobre 
a proibição de fornecimento de canudos confecciona-
dos em material plástico nos locais que especifica, e 
dá outras providências. Aprovado.

TRIBUNA POPULAR

O senhor Ajos Dutra utilizou a tribuna popular para 
falar sobre a Seletiva Gaúcha da 23ª Região. Na opor-
tunidade mencionou a seletiva que ocorreu no último 
final de semana para recrutar os dez melhores laçado-
res do Estado para representar o Rio Grande do Sul à 
nível nacional. Salientou que temos um grupo forte 
e lembrou a vitória conquistada no ano de 2018 no 
Mato Grosso.

Acesse o novo site da Câmara Municipal de Torres 
e fique por dentro das notícias do nosso município. 
www.camaratorres.rs.gov.br
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O BRASIL QUE EU QUERO 
Ismael G. Christiano Netto
Administrador,  Especialista em Comércio Internacional e  
Professor Universitário.

Caros leitores, estou cada vez mais abismado, tanto no sentido figurado como 
no real, com este quadro da TV Globo, são milhares e milhares de mensagens 
de coisas redundantes, que realmente não precisam serem ditas e repetidas. 
Me chama a atenção que querer o combate ou o fim da corrupção é o tema 
mais repetido. A questão não é querer, é fazer.

A palavra corrupção dentro de uma abordagem social e legal é definida como 
ação humana que transgride as normas legais ou os princípios éticos. A corrup-
ção pode ocorrer em qualquer contexto, neste caso.

Em um sentido mais analítico, pode-se dizer que a corrupção significa o des-
cumprimento intencional do princípio da imparcialidade, a fim de extrair um 
benefício pessoal ou relacionado a esse tipo de comportamento. Quando se diz 
que a violação deste princípio está sendo referenciada no sentido de que exi-
ge que as relações pessoais não influenciem decisões econômicas envolvendo 
mais de uma parte. 

A corrupção administrativa e política refere-se a crimes cometidos no exercí-
cio de cargo público, para obter uma vantagem ilegítima, um ato que é come-
tido de forma secreta e privada. As formas de corrupção são muito variadas, 
algumas delas são:

O suborno é o mais repetitivo dos crimes contra a administração pública, des-
de a entrega de uma quantia a um agente de segurança, para evitar uma mul-
ta, até a oferta de grandes quantias de dinheiro para a evasão ou sonegação 
fiscal, ou mesmo a compra de apoio político;

Tráfico de influência, é quando um funcionário usa sua influência para se 
aproximar de alguém próximo a ele (um parente, por exemplo), a uma ativida-
de que envolve uma posição ou um emprego beneficente;

Peculato, ocorre quando um sujeito é enriquecido ilegalmente em detrimento 
do Estado. O uso para benefício próprio de bens públicos, por exemplo repre-
sentam atos constitutivos de peculato.

As causas que causam esse tipo de atos de corrupção podem ser internas ou 
externas. Entre as causas internas estão: falta de consciência social, falta de 
educação ou cultura de comprometimento, paradigmas negativos e distorci-
dos.

Como elementos externos de corrupção estão: impunidade, baixos salários, 
concentração de poderes, corporativismo partidário. No nível político, a cor-
rupção gera um impacto negativo produzindo e consolidando a desigualdade 
social e protegendo as redes de cumplicidade entre as elites políticas e eco-
nômicas. No nível econômico influencia o crescimento dos custos de bens e 
serviços, incentiva a aprovação do projeto com base no valor do capital nela 
envolvidos, em vez do trabalho. 

Perguntamo-nos de onde vem a corrupção e quais são os mecanismos que 
operam para que o país seja tão disfuncional e onde o oportunismo prevaleça 
sobre a decência e a ética. 

Na década de 1990, um estudo mexicano da Banamex estabeleceu que as 
pessoas roubam por qualquer um dos seguintes motivos, ou uma combinação 
deles:

Desejo: "Eu quero o que é comprado com dinheiro". Querer ter coisas, seja por 
falta emocional ou por razões sociais.

Necessidade: "Preciso de dinheiro para satisfazer o estado de necessidade". 
Pobreza, excesso de dívidas, doença, ou qualquer outro estado de necessidade.

Ausência de um ambiente de controle: ninguém assiste, ninguém supervisio-
na e as coisas podem ser tomadas sem que ninguém perceba.

Eles também encontraram a seguinte proporção de comportamentos: 10% 
das pessoas se comportam como criminosos o tempo todo. 10% das pessoas 
se comportam honestamente o tempo todo. 80% oscilam entre criminosos e 
honestos, dependendo do "ambiente de controle".

Seguindo no mesmo estudo, as pessoas se comportam de acordo com a se-
guinte fórmula: Expectativa matemática = Probabilidade de sucesso x Prêmio 
- Probabilidade de falha x Punição.

Se a esperança matemática for positiva, a pessoa incorrerá no ato. Se for 
negativo, a pessoa se sentirá dissuadida. Normalmente, as pessoas que não 
gostam de corrupção concentram-se em aumentar as penalidades para os in-
fratores, mas não pensam em probabilidades. As probabilidades são percebi-
das pelo ofensor e não se encaixam necessariamente na realidade.

A corrupção nasce em qualquer lugar e é de todos os tempos. É um problema 
de todas as culturas e de todas as civilizações e se expandiu e se estendeu por 
todas as relações humanas. Sendo assim o que diferencia uma sociedade mais 
ou menos corrupta é forma como ela trata deste assunto.

COLUNISTAS

Ganhei um vasinho com violetas há algumas semanas. As flores 
estavam lindas, com uma cor muito viva e parecendo extremamente 
saudáveis, no entanto, com o passar dos dias, vi que elas começaram 
a murchar. Fiquei frustrada com o meu péssimo desempenho com a 
planta. O que será que eu tinha feito de errado? Se não estivesse 
cuidando, tudo bem, mas não era o caso... Foi então que recebi uma 
pessoa na minha casa que tem talento de verdade com as flores – já 
a vi ressuscitando várias! – e mostrei a ela as minhas violetas mur-
chinhas, com pesar. Foi então que ela me alertou para os brotos. 
Brotos? “Elas gostaram daqui, olha como elas estão vindo!”, afirmou 
a encantadora de flores. Eu estava tão focada naquelas que estavam 
secando que não me dei conta das outras que já estavam ali. Peque-
nininhas, mas elas estavam mesmo ali. 

Imediatamente pensei no quanto é necessário ajustar o foco, o 
quanto é urgente olhar para o lado bom de todas as coisas. Sabe 
aquela historinha do copo que está com a mesma quantidade de 
líquido e a gente questiona se o vemos meio vazio ou meio cheio? 
Então, é disso que estou falando. Quando damos atenção demasiada 
ao que não está bom, ao que muitas vezes foge do nosso controle, 
perdemos muito. Perdemos a paz, a alegria, o entusiasmo, a espe-
rança. Nos fechamos e não vislumbramos uma outra possibilidade, 
quem sabe uma nova oportunidade. 

Trazendo a reflexão para o tema carreira, percebo o quanto esta-
mos condicionados a olhar para os desprazeres do nosso trabalho e 
desconsideramos aquilo que nos realiza; ou por vezes imaginamos 
que estamos no melhor lugar onde poderíamos estar, mas não perce-
bemos que logo à frente tem algo muito mais alinhado com o nosso 
propósito; focamos nas habilidades que não temos, nos cursos que 
não fizemos, em tudo o que nos falta, e não reconhecemos nossas 
qualidades e virtudes, não reconhecemos tudo o que já conquistamos 
e onde conseguimos chegar. Não vemos as flores que já surgiram.

Eu estava achando aquelas violetas as mais lindas que já tinha 
visto, isso porque não tinha me deparado com as que estão agora 
brotando. Elas tem uma cor ainda mais viva! Que a nossa visão é 
limitada, isso é um fato, o desafio é olhar além, além do que já está 
posto, além das dificuldades, além da flor que está morrendo. O que 
ainda é possível? O que de novo pode acontecer na minha vida, no 
meu trabalho? Quem sabe uma mudança de setor, de atividades, seja 
o suficiente para tornar o dia de algumas pessoas mais prazeroso, 
para outras, investir em um outro ramo, quem sabe tentar um novo 
trabalho, abrir um negócio próprio, fazer um intercâmbio, tirar um 
sonho do papel. Exercitar uma nova forma de olhar o mundo, ver a 
partir de um outro ângulo, iniciar a busca pelo lado positivo da his-
tória (de qualquer história!) modifica nossa atitude diante da vida (e 
por que não a própria vida?). Encerro com Milton Nascimento, “(...) e 
há que se cuidar do broto pra que a vida nos dê flor e fruto”. Desejo 
lindas flores no seu caminho, se é que elas já não brotaram por aí 
também. 

Por Marian Ct. Rodrigues
Psicóloga; CRP 07/26594
Contato: 51 98465 5578 (WhatsApp)

Ensinamentos de um vaso de violetas  
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ÁRIES - Você continua com risco de se 
precipitar, ariano. Mas o céu traz mais 
clareza e a oportunidade para se reorga-
nizar. É hora de olhar com mais atenção 
para sua rotina e mexer em cada deta-
lhe que possa tornar sua vida melhor. 

Um momento intenso em termos de emoções, sonhos, 
insights. Atenção aos sinais que a vida manda.

TOURO - Tente não levar as coisas tão a 
sério, taurino. Você pode sentir tudo mais 
intenso nesse momento. Mas o céu tam-
bém pede diversão, prazer, conexão com 
as coisas boas da vida. Bons dias para 
vida social, encontros e amor. As amiza-

des também pedem atenção. Você pode retomar um projeto 
que pode ser bem promissor.

GÊMEOS - É uma boa semana para os as-
suntos de trabalho, geminiano, com mais 
visibilidade e sucesso, com mais oportunida-
des e produtividade. As coisas em casa e na 
família também ficam bem e com a organiza-

ção domestica você tende a produzir melhor nas outras áreas. 
É um momento feliz, mas mantenha os pés no chão.

CÂNCER - Se tem uma viagem programa-
da para a semana, maravilha, canceria-
no. Os cursos também são bem vindos e 
prometem ser bem legais. Dias movimen-
tados, com mais segurança e ao mesmo 
tempo a vontade e a possiblidade de mu-

dar. Seja mais criativo, ousado, inusitado. Saia da rotina e 
surpreenda. São bons dias.

LEÃO - UM período mais estável, leonino, 
e cheio de resultados e oportunidades. 
Bons dias para você sentir a segurança 
suficiente que precisa para mudar sua 
vida. Está mais fácil mudar ou mergulhar 
profundamente em suas emoções. 

Dias mais produtivos e a chance de retomar projetos e 
trabalhos. Foco que dá certo!

VIRGEM - Um período intenso e ao mes-
mo tempo feliz, virginiano. Bons ventos 
anunciam uma fase feliz e tranquila. Óti-
mos dias em termos de relacionamentos, 
visibilidade, imagem, novidades, viagens, 
estudos e projetos. Só não pode criar ex-

pectativas em excesso. O céu está favorável para fazer algo 
novo, que você goste muito.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Titi Vidal

LIBRA - Algumas coisas até podem parecer 
mais difíceis, libriano, mas o céu da sema-
na promete fluidez, criatividade e prazer na 
vida. Sua rotina flui e quanto mais souber o 
que quer, mais fácil fica realizar e fazer dar 
certo. Um bom momento em termos de co-

municação e vida social, amor e amizade. Dias de sucesso 
no trabalho.

CAPRICÓRNIO - Comunicação 
em alta, capricorniano. Aproveite 
para ter as conversas que pre-
cisa e fazer as divulgações que 
são necessárias. Bom momento 
se precisa assinar um contrato. 

Mas o melhor da semana é você ter mais cons-
ciência não só dos seus sentimentos, mas de 
todos que estão à sua volta. Está mais fácil ser 
feliz.

AQUÁRIO - Ótimo momento para 
avaliar sentimentos e valores, 
aquariano. Você vai perceber me-
lhor cada resultado de cada coisa 
que vem fazendo nos últimos tem-
pos e com isso saberá direitinho 

onde deve colocar mais ou menos energia. Um 
momento estável, criativo, cheio de novas oportu-
nidades. Mantenha o foco e siga em frente.

PEIXES - Você está mais sensí-
vel, pisciano, e ao mesmo tem-
po tão mais compreendido pelos 
outros. Aproveite esse momento 
para cuidar mais de você, de seu 
corpo, de sua imagem. Um ótimo 

e importante momento para seus relacionamentos. 
É um período mais estável. Só cuidado com a an-
siedade que pode afetar a saúde.

ESCORPIÃO - É importante se divertir, escor-
piano. E isso inclui saber relaxar, não controlar 
tudo o tempo todo. Dias felizes em termos de 
encontros, vida social, amizade, relacionamento 
afetivo. Um bom momento para retomar alguma 
coisa que era bem prazerosa no passado. Pode 

ser um esporte, algo ligado a arte, algo que você ame fazer.

SAGITÁRIO - Um ótimo momento para organi-
zar melhor sua rotina entre vida pessoal e so-
cial, entre casa e trabalho, sagitariano. Está 
mais fácil ter clareza e foco para se dedicar 
ao que é mais importante e não sofrer tanto 

tentando se virar em mil. Um período positivo para sonhar e 
planejar o futuro e um bom momento para viagens.

VARIEDADES

(Semana entre 27/08 e 03/09)
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Casa do Turista de Arroio do Sal 
terá nova estrutura

Com o intuito de receber 
cada vez melhor os turistas, 
veranistas e moradores que 
frequentam a nossa beira 

mar durante a temporada de 
Verão, a Secretaria de Turis-
mo, Esporte e Juventude de 
Arroio do Sal investiu em uma 

nova estrutura para a Casa do 
Turista da cidade. A estrutura 
é composta por um container 
(marítimo) palco, de aproxi-
madamente 2,5 x 6 metros.

A nova estrutura vai estar 
localizada na Beira Mar Cen-
tral e conta com duas peças 
internas iluminadas, além de 
contar com isolamento térmi-
co, e na parte superior, o pal-
co onde podem ser realizadas 
aulas de zumba, ginástica, 
luaus e muito mais.

Instalação da rede de água iniciará na próxima 
semana nos balneários do norte de Arroio do Sal

Na tarde de segunda-fei-
ra, 27 de agosto, o Secretário 
de Administração Luiz Paulo 
Masseron Perez, juntamente 
com a Assessoria de Comuni-
cação, esteve reunido com o 
Alex Bauer, da Assis e Lucas 
Construções e Engenharia 
LTDA, empresa contratada 
via licitação, responsável pela 
instalação dos trinta e cinco 
mil metros de rede de água 
tratada nos balneários do 
lado norte do Município.

Na ocasião ficou definido 
que a instalação inicia na pró-
xima segunda-feira, dia 03 de 

setembro, começando pelo 
balneário Jardim Olivia e na 
sequência os balneários São 
Pedro, São Paulo e São Jorge.

A previsão para conclusão 

da obra é no primeiro semes-
tre de 2020, com estimativa 
para antes do previsto, de-
pendendo das condições cli-
máticas.

REGIÃO

Formação com professoras em Dom Pedro de Alcântara destaca 
importância dos saberes criativos na educação infantil

Na última segunda-feira (27), 
foi realizada uma formação com os 
professores da educação infantil de 
Dom Pedro de Alcântara. A capa-
citação foi proporcionada pelo Sis-
tema Educacional Positivo, sendo 
realizada pela educadora Juciani de 
Cássia Ribeiro, assessora pedagógica 
de educação infantil e primeiro ano 
do Sistema. O tema da formação foi 
"Entre Saberes e Fazeres... A Base 
Comum Curricular e os Campos de 
Experiência". 

No total, 8 educadoras do muni-
cípio participaram do processo - que 

ocorreu durante os dois turnos do 
dia. Foram proporcionadas ofici-
nas sobre a realização de trabalhos 
manuais e jogos - sendo estes ins-
trumentos educacionais planejados 
para serem realizados com baixíssi-
mo custo. A busca é que estas ativi-
dades e jogos sejam desenvolvidos 
com os pequenos alunos a partir de 
materiais do dia-a-dia, incentivando 
principalmente a capacidade lúdica, 
a imaginação. As professoras relata-
ram sua satisfação com a formação e 
os saberes adquiridos. 

"Foi um dia bastante proveitoso, 

com muita troca de ideias e experi-
ências. Destacou-se também o deba-
te de como será a nova organização 
da educação infantil,  e sua divisão 
em grupos conforme a faixa etária. 
Falou-se ainda da importância das 
aulas serem mais práticas e incen-
tivadoras dos saberes criativos dos 
pequenos, focando que essas crian-
ças explorem mais suas capacidades 
inovadoras em  trabalhos de musi-
calização e desenho, por exemplo", 
concluiu a secretária de Educação de 
Dom Pedro de Alcântara, Sandra Ma-
ria Rocha dos Santos.

APAE de Passo de Torres promove caminhada pela prevenção de deficiências
Mais de 200 pessoas participa-

ram da primeira Caminhada da Pre-
venção que ocorreu na terça-feira, 

dia 28 de agosto, promovida pela 
APAE de Passo de Torres. A atividade 
faz parte do 'Projeto Prevenir' que a 

entidade realiza durante todo o ano 
e também marcou o fim da Semana 
Nacional da Pessoa com Deficiência, 
Intelectual e Múltipla, que ocorre 
todos os anos, de 21 a 28 de agosto, 
instituída pela Federação Nacional 
das APAES.

A caminhada, também chamada 
de Caminhada Laranja, pois essa cor 
foi escolhida como símbolo da pre-
venção de deficiências, aconteceu 
numa bela tarde de sol. E teve até 
espetáculo com balão de ar quente, 
inflado por João do Balão no campo 
de futebol onde começou a ativida-

de. Os participantes da caminhada 
portaram faixas e cartazes refor-
çando a importância da prevenção 
e chamaram a atenção da comuni-
dade para o tema. A atividade en-
cerrou na Praça dos Pescadores e 
transcorreu com muita empolgação 
de todos.

Além dos alunos, pais e respon-
sáveis, professores, funcionários 
e membros da diretoria da APAE, 
marcaram presença alunos e profes-
sores das Escolas Manoel Rodrigues, 
Vila Nova, Ildo Meneghetti e do EJA. 
Também estiveram presentes repre-

sentantes das Secretarias de Edu-
cação, Saúde e Assistência Social, 
Corpo de Bombeiros, Polícia Militar, 
Câmara de Vereadores, Conselho 
Tutelar e comunidade de Passo de 
Torres.

A partir deste ano, o mês de 
agosto será oficialmente dedicado, 
em Passo de Torres para alertar e 
conscientizar sobre a prevenção 
de deficiências. É que o projeto do 
Agosto Laranja, encaminhado pela 
APAE, foi aprovado pela Câmara de 
Vereadores e se tornou lei municipal 
após sancionado pelo prefeito.
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Arroio do Sal vem realizando as 
atividades do segundo ano do ciclo 
2017/2018 do PSE - Programa Saúde 
na Escola 2018. O PSE é uma políti-
ca intersetorial voltada às crianças, 
adolescentes, jovens e adultos com 
o objetivo de promover saúde e 

educação integral.
Em 2017, foram realizadas as se-

guintes linhas de ação, nas escolas 
Bem-Me-Quer, Governador Leonel 
Brizola, Magia do Aprender e Santos 
Salvador de Mello: Avaliação Antro-
pométrica; verificação da situação 

vacinal; saúde auditiva; ações de 
segurança alimentar e promoção da 
alimentação saudável; promoção da 
cultura de paz e direitos humanos; 
saúde mental; Saúde e Prevenção 
nas Escolas (SPE): educação para a 
saúde sexual, saúde reprodutiva e 

prevenção das DTS/AIDS; 
Saúde e prevenção nas 
escolas (SPE): prevenção 
ao uso de álcool, tabaco, 
crack e outras drogas; 
prevenção de acidentes; 
saúde ambiental; práti-
cas corporais e ativida-
des físicas.

Em 2018, objetiva-
-se dar seguimento às 
atividades essenciais do 
programa, com enfoque 
na linha de ação SAÚDE 
OCULAR, que também 
será realizada nas esco-
las Aracy Gomes Valim e 
Raimundo Fernandes de 
Oliveira.

REGIÃO

Prefeito de Três Cachoeiras recebe 
visita de moradores do bairro Iate 
Na quarta-feira (29), o Prefeito 

de Três Cachoeiras, Flávio Lipert, 
recebeu os representantes do 
bairro Iate no gabinete da prefei-
tura. Flávio recebeu as revindica-
ções dos moradores e evidenciou 
também a situação financeira do 
município. Ele informou algumas 

conquistas na área da saúde, 
como aquisição de veículos (mi-
cro ônibus e veículos leves) bem 
como a contratação de médicos 
especialistas para áreas como a 
Ginecologista (que está contrata-
da) e as tratativas de uma pedia-
tra e um urologista.

"A reunião foi muito produtiva 
pois foi discutido as alternativas 
para solucionar alguns dos pro-
blemas, bem como, a parceria en-
tre o Governo e comunidade", dis-
se Flávio, ressaltando que é muito 
importante a visita dos bairros no 
Gabinete.

Construção da primeira etapa do Ginásio 
esportivo da Escola Raimundo está em finalização

ARROIO DO SAL - Está em 
fase de finalização a primeira 
etapa da construção do ginásio 
esportivo da Escola Raimundo, 
com 664,56 m² de estrutura 
pré-moldada. Nesta primeira 
etapa, foi feita toda a parte de 
estrutura e contrapiso.

O custo total da primei-
ra etapa da obra é de R$ 
228.000,00, o qual é recurso 
próprio da Secretaria de Educa-
ção. A segunda etapa contem-
plará e parte elétrica, pintura 
interna e externa e finalização. 
Esta etapa já está em processo 
licitatório.

CRAS promove oficina de 
culinária em Dom Pedro

No último dia 22 de agosto o CRAS de 
Dom Pedro de Alcântara, em parceria 
com a EMATER, realizou no salão paro-
quial uma oficina de culinária. Na oca-
sião foram apresentadas técnicas para o 
preparo de pizzas doces, salgadas e sal 
temperado, além da entrega de material 
impresso contendo as receitas apresen-

tadas no dia.
A atividade foi ofertada aos grupos 

do PAIF (Programa de Atenção Integral 
a Família) e contribuiu para incentivar o 
desenvolvimento pessoal, cooperação e 
integração dos participantes, que ao fi-
nal da oficina puderam degustar os ali-
mentos por eles preparados.

Solicitação do Imposto Territorial 
Rural em Arroio do Sal

O Setor de Blocos Rurais e Setor da 
Agricultura, vinculados à Secretaria de 
Meio Ambiente, solicita que os Setores 
Produtores realizem a declaração anual 
de ITR (Imposto Territorial Rural). Confor-

me a Administração no município, as de-
clarações podem ser efetuadas de 1º a 30 
de setembro, diretamente na Secretaria 
de Meio Ambiente. Maiores informações 
através do (51) 3687-3535.

Arroio do Sal realiza atividades do 
Programa Saúde na Escola 2018

Arroio do Sal participa do 
projeto MPT na Escola 2018

O Município de Arroio do Sal participa do 
projeto Ministério Público do Trabalho (MPT) na 
Escola, organizado pela Coordinfância, que tem 
como tema central o combate ao trabalho infan-
til. Tendo em vista a relevância e a necessidade 
em fortalecer o sistema de garantia de direitos 
das crianças e adolescentes, um projeto-piloto 
foi realizado com turmas de sexto ano das esco-
las municipais de ensino fundamental Raimundo 
de Oliveira e Aracy Gomes Valim.

Os trabalhos produzidos pelos alunos foram 
apreciados e escolhidos na etapa municipal, re-
alizada no dia 19 de julho, nas dependências da 
Secretaria Municipal de Educação e Cultura. A 
comissão avaliadora contou com representantes 
do Conselho Tutelar, Prefeitura Municipal, EMEF 
Gov. Leonel Brizola, EMEF Santos Salvador de 
Mello e Conselho Municipal de Educação.

Os trabalhos selecionados concorrem à etapa 
estadual e foram avaliados por Comissão Julgado-
ra Regional, instituída na Procuradoria Regional 
do Trabalho da 4ª Região, no dia 15 de agosto. A 
publicação do resultado dos vencedores será fei-
ta pelo Portal da Regional (www.prt4.mpt.gov.br) 
e será encaminhada aos principais veículos para 
divulgação. A cerimônia de premiação ocorrerá 

no dia 05 de outubro, em Porto Alegre.
Das seis categorias artísticas, culturais e lite-

rárias que compõem o projeto, o município de 
Arroio do Sal concorre em quatro delas: poesia, 
conto, curta-metragem e desenho.

Relação de trabalhos escolhidos:
Poesia: Lugar de Criança - Aluna: Tháyssa Lu-

ciana da Silva Boneberg ( EMEF Raimundo Fer-
nandes de Oliveira)

Conto: José Francisco - Aluno: Ivan Leony Go-
mes de Freitas (EMEF Aracy Gomes Valim)

Curta-metragem: Trabalho Infantil é Crime 
-  Alunos: Carlos Eduardo Ruckhaber, Dieniffer 
Konig Bock, Isabele Vitória Schepff Pires, Karoline 
Pagliosa, Lorenzo Guimarães Eljik, Renatha Ru-
pert, Thales Manoel de Melos Marques, Yasmin 
Marques da Silva e Jessé Natan Ramos Montei-
ro - Produção do trabalho: Yasmin Marques da 
Silva e Isabele Vitória Schepff Pires (EMEF Aracy 
Gomes Valim) - assista em www.youtube.com/
watch?v=zhAiLO8C4-E

Desenho: Trabalho Infantil Não é Brincadei-
ra! - Aluna: Yasmin de Souza Rodrigues (EMEF 
Raimundo Fernandes de Oliveira) - www.youtu-
be.com/watch?v=v_4R2kPRU8Y



22 A FOLHASexta-Feira, 31 de Agosto de 2018

O prefeito de Dom Pedro 
de Alcântara, Dirceu Pinho 
Machado - acompanhado 
do seu vice Silveneo Hahn e 
do secretário municipal de 
Obras Vagner Reis - parti-
cipou de um encontro com 
o engenheiro do Daer (De-
partamento Autônomo de 
Estradas e Rodagem) e espe-
cialista rodoviário, Fernando 
Dieckmann Medeiros. A reu-
nião ocorreu no último dia 21 
de agosto em Porto Alegre, e 
foi motivada pela situação da 
BRS-9110, Avenida Guilher-
me Cléo Biasi, que é via de 
acesso principal ao município 
de Dom Pedro de Alcântara. 
No encontro, foi debatida a 
possibilidade da municipa-
lização do acesso - que hoje 
é gerido pelo órgão estadual 
de trânsito rodoviário.

Nessa reunião com o en-

genheiro do Daer, foi dito 
pelo representante da enti-
dade que a municipalização 
do acesso principal de Dom 
Pedro de Alcântara é viável, 
desde que sigam-se os tra-
mites legais para tal. Esses 
trâmites iniciariam com uma 
lei municipal a ser aprovada 
pela Câmara dos Vereadores 
local, bem como fotos do 
trecho a ser municipalizado 
e outras informações que 
o Daer julgue necessário (a 
serem encaminhada para a 
Diretoria de Gestão e Proje-
tos da entidade). Esta seria a 
primeira etapa do processo. 
Num segundo momento, o 
projeto de municipalização 
terá ainda de passar pela 
Assembleia Legislativa do Es-
tado do RS, onde o assunto 
será debatido entre os depu-
tados estaduais, para então 

- caso aprovado - a questão 
tornar-se lei. Só a partir dis-
so a Avenida Guilherme Cleo 
Biasi (BRS-9110) iria poder, 
finalmente, ser municipali-
zada. O prefeito Dirceu, in-
clusive, já conversou sobre a 
questão com o presidente da 
Assembleia Legislativa do Es-
tado, Marlon Santos, onde o 
mesmo acenou positivamen-
te para auxiliar Dom Pedro 
de Alcântara nesta questão.

"Na condição de gestor 
administrativo da cidade, te-
nho ouvido o clamor da po-
pulação. Com a municipali-
zação, poderemos gerir com 
mais eficácia as questões da 
via. Uma outra vantagens 
seria uma possível seguran-
ça jurídica na área já conso-
lidada no entorno do acesso 
à Dom Pedro de Alcântara, 
pois os proprietários pode-
riam tratar desses assuntos 

direto com o município. O 
fato é que trata-se de um 
assunto que deve ser bem 
debatido, inclusive durante o 
processo de consolidação do 
Plano Diretor do município", 
indicou Dirceu Pinho Macha-
do.

Outras reuniões deverão 
ser realizadas para debater 
a municipalização do acesso 
de Dom Pedro de Alcântara 
junto ao Daer, e o assunto 
também deverá entrar em 
discussão com a comunidade 
através de audiências públi-
cas. Mas enquanto o assunto 
é debatido, já foi encaminha-
do um termo de parceria com 
o Daer para que o município 
possa utilizar equipamentos 
públicos e realizar melhorias 
- como a instalação de para-
da de ônibus, por exemplo 
-  na Avenida Guilherme Cléo 
Biasi (BRS-9110).

REGIÃO

Municipalização do acesso principal de Dom 
Pedro de Alcântara em debate pela prefeitura

Senac. Educação profissional mudando vidas.

www.senacrs.com.br/torres

Senac Torres
Av. General Osório, 146 

Fone: (51) 3626.4908

GASTRONOMIA
Boas Práticas para Serviços 
de Alimentação - 16h
 
GESTÃO
Desenvolvimento
de Líderes - 24h
Gestão Administrativa - 36h
 
COMUNICAÇÃO
Dicção, Desinibição e 
Oratória - 30h
 
INFORMÁTICA
Excel Fundamental - 24h
Informática Fundamental 
Compacto - 60h
 
SAÚDE
Vendedor de Farmácia - 70h

 /senactorres    @senacrs    @senac_rs
#mudandoavida

Conheça os 
cursos do
Senac Torres.

ARROIO DO SAL - Duran-
te o sábado passado, dia 
25 de agosto, ocorreu a pe-
sagem do Programa Bolsa 
Família, no CTG Rincão de 
Estância em Arroio do Sal. 
Uma iniciativa da Secretaria 
da Saúde, Vigilância Sanitá-
ria e Secretaria de Assistên-
cia e Inclusão Social(na fo-
to,a equipe que participou 
da ação).

A ação iniciou às 09h e se 
estendeu até às 16h, onde 
foram atendidas sessenta 
famílias para a pesagem. 
Além disso, foram feitas 10 
aferições de HGT e 30 de 
pressão. As crianças pude-
ram contar com brinque-
dos infláveis, piscina de 
bolinhas, distribuição de 
algodão doce e atividades 
lúdicas.

Pesagem do Programa Bolsa Família ocorreu 
no último sábado no CTG Rincão de Estância

ARROIO DO SAL - Em 
2017 foi sancionada a Lei 
13.585 de 26 de dezembro 
de 2017, que institui a Se-
mana Nacional da Pessoa 

com Deficiência Intelectual 
e Múltipla nos dias 21 a 28 
de agosto. O objetivo da 
Semana Nacional é abrir 
debates e colocar a socie-

dade em reflexão no dever 
da igualdade para inclusão.

Em Arroio do Sal haverá 
o 'dia D da Semana Nacio-
nal da Pessoa com Defici-

ência, o qual será realizado 
no dia 13 de setembro. Em 
breve serão repassadas 
maiores informações sobre 
horário, local e atrações.

Semana Nacional da Pessoa com Deficiência 
Intelectual e Múltipla

Prefeito e comitiva do município estiveram em reunião com  representante do Dnit para tratar do assunto

Prefeito, vice e secretário de Obras de Dom Pedro de 
Alcântara em reunião no Daer

Cadastro Único para Programas Sociais em Arroio do Sal
Idosos acima de 65 anos e 

pessoas com deficiência que 
recebem o Benefício de Presta-

ção Continuada (BPC) têm até 
dezembro para ser incluídos no 
Cadastro Único para Programas 

Sociais. O Cadastro é feito no 
Centro de Referência da Assis-
tência Social (CRAS). A inscrição 

dos Beneficiários do BPC é obri-
gatória. Maiores informações 
através do fone (51) 3687-3539.
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STJ AUTORIZA MAIS 25% A APOSENTADOS 
QUE PRECISAM DE AUXÍLIO PERMANENTE

O STJ decidiu no último dia 22 de agosto que todos os aposentados que necessi-
tam de auxílio permanente têm direito a acréscimo de 25% no benefício mensal pago 
pela Previdência Social. A decisão foi tomada por 5 votos a 4 pela Primeira Seção da 
Corte, mas ainda cabe recurso. Antes da decisão do colegiado, o acréscimo era ga-
rantido somente para aposentados por invalidez que precisavam pagar um cuidador, 
por exemplo, conforme está previsto na Lei de Benefícios Previdenciários, norma que 
específica os benefícios aos quais os segurados têm direito. Conforme o entendimen-
to, o adicional será pago mesmo nos casos em que o aposentado recebe o teto do 
Instituto Nacional do Seguro Social (INSS), definido em R$ 5.645,80 para 2018. A 
decisão da Primeira Seção deve servir de base para outros processos que estão em 
tramitação na Justiça federal em todo o país. Fonte: Agência Brasil.

APOIO ÀS COMUNIDADES TERAPÊUTICAS - Grupos de apoio que auxiliam 
e acolhem usuários e dependentes químicos em Torres poderiam passar a contar 
com reforço do Município para capacitar e acompanhar a realização dos trabalhos, 
se o prefeito criasse por meio de decreto um PROGRAMA DE APOIO AS COMU-
NIDADES TERAPEUTICAS.  Penso que isso qualificaria e fortaleceria as parcerias 
entre sociedade civil e governo, regulando e capacitando as lideranças, grupos 
e entidades que desenvolvam trabalhos nas áreas de prevenção, acolhimento e 
reinserção social dos dependentes químicos. Isso capacitaria e instrumentalizaria 
órgãos municipais responsáveis pelas fiscalizações e monitoramentos desse tipo 
de serviço, bem como integraria os objetivos da criação do Programa. A ideia seria 
de iniciar novas ações com esse formato, junto às comunidades. Esses grupos têm 
grande importância na recuperação de vidas e a ideia do Programa seria contribuir 
para o desenvolvimento desse trabalho.  O Decreto poderia prever a integração 
das áreas Sociais, Criança e Juventude, Saúde, Educação, Justiça, Direitos Huma-
nos e do Conselho Municipal de Política sobre Drogas, na atuação em conjunto 
com os grupos terapêuticos, dando suporte e acompanhando o trabalho de aco-
lhimento realizado. Assim poderia regulamentar qualificar e ampliar essa relação, 
no âmbito das políticas públicas municipais.

DEFICIENTES PODERÃO TIRAR OU RENOVAR CNH EM CLÍNICAS CRE-
DENCIADAS - Com o objetivo de ampliar o atendimento a deficientes, o Departa-
mento de Trânsito (Detran) permitirá, que clínicas credenciadas com acessibilida-
de realizem serviços, como obtenção da primeira Carteira Nacional de Habilitação 
(CNH) e renovação.  De acordo com a assessoria do Detran, além de mais como-
didade aos usuários, a alteração vai "promover a  descentralização dos serviços 
oferecidos pela Gerência de Saúde do Detran e ampliar o atendimento ao cidadão".   
Após o procedimento, que custa R$ 31, o usuário escolhe uma clínica credenciada. 
Para quem precisa renovar a CNH ou realizar avaliação médica, basta ir à clínica.

JACARÉ – Continua a luta pela preservação da Lagoa do Jacaré. A comunidade 
espera que a classe política não fique só nas promessas e não seja omissa a essas 
questões, que culmina em falta de saúde, carência de tratamento de esgoto e inclu-
sive na ruína de pretensões turísticas do local - sendo que  a nossa economia princi-
pal é baseada no turismo. Cabe a nós nos unirmos, reivindicarmos e cobrarmos dos 
que ocupam o poder em Torres. Urge que tenhamos uma postura proativa, fazendo 
valer nossa intenção para essa e as futuras gerações, lutando para que a vontade 
politica não continue sendo o maior entrave desta localidade, que presencia os maus 
tratos com a lagoa (a qual sofre agressão de agrotóxicos e esgotos, conforme os 
moradores). A comunidade local continua reivindicando e pressionando para que a 
promessa de levar água potável saia do papel e se torne realidade.

ENGENHO VELHO – A comunidade do engenho Velho esta solicitando para 
que seja feita a limpeza dos valos que cortam o bairro, pois com a entrada da 
primavera e a temperatura mais elevada é ocasionada a proliferação de mos-
quitos; A abertura de rua atrás da fabrica de Móveis Goulart é uma reivindica-
ção antiga, mas que continua sem solução; Moradores ainda tem esperança de 
poder verem a Estrada da Salinas com a sonhada pavimentação asfáltica; Outro 
assunto: toda a fiação do Parque do Balonismo foi roubada - o que acontece 
pelo descaso do poder público que não fiscaliza os serviços executados. Penso 
que qualquer leigo no assunto poderia prever tal fato, as gestões municipais 
tem de trabalhar com mais profissionalismo, prevendo os riscos e tomando pro-
videncias, como: fazer fiação subterrâneas com caixas de passagens lacradas 
com chaves. Assim estariam no mínimo dificultando as ações dos larápios.

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br 
ou Rua Coronel Pacheco, 985

Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de Torres

A VÓZ DOS BAIRROS Arroio do Sal fará ações no 
Dia Mundial da Limpeza

O Dia Mundial da Limpe-
za é uma ideia que teve um 
início humilde, mas poten-
cial e pode mudar o mundo. 
A ideia de limpar coletiva-
mente um país começou na 
pequena nação da Estônia 
em 2008, quando 50.000 
pessoas se reuniram para 
limpar o país inteiro em 
apenas cinco horas. O su-
cesso da limpeza da Estônia 
se espalhou pelo mundo e 
agora são mais de 150 paí-
ses que organizam limpezas 
baseadas no mesmo mode-
lo.

Em 15 de setembro, to-
dos esses países, voluntários 

e parceiros se reunirão para 
diminiur o lixo no mundo 
e chamar a atenção para o 
lixo mal administrado. Uma 
poderosa "onda verde" de 
limpezas começará na Nova 
Zelândia e terminará no Ha-
vaí 36 horas depois, com mi-
lhões de pessoas trabalhan-
do em um único objetivo: 

um mundo mais limpo.
Em Arroio do Sal, as ações 

ocorrerão em dois turnos no 
dia 15 de setembro: a aprtir 
das 09:30h na beira-mar 
central de Rondinha e às 
14:30h na beira-mar central 
de Arroio do Sal. Traga seu 
material, como sacos de lixo 
e luvas, e participe!

RÉU É CONDENADO A 33 ANOS 
PELO CRIME DE FEMINICÍDIO PELO 

TRIBUNAL DO JÚRI EM TORRES
FONTE: TJRS

Na última quinta-feira, 23, o Tri-
bunal de Júri da Comarca de Torres 
condenou o réu Manoel Assis Vito-
rino a 33 anos no somatório das pe-
nas do crime de Feminicídio contra 
a sua ex-companheira, Maria Zorai-
de Pacheco (18 anos de condena-
ção), e o homicídio qualificado da 
amiga da ex-companheira, Jurema 
Martins (15 anos de condenação). 
Crimes praticados em abril de 
2016, no bairro Salinas em Torres.

De acordo com o promotor de 
justiça, Dr. Marcelo Simões, em 
entrevista para a Rádio Maristela, 
a sua atuação no julgamento se 
deu por obrigação legal, visto que 
o Ministério Público tem o dever 
de garantir que a lei seja cumpri-
da quando da existência de provas 
robustas como as apresentadas 
no julgamento com réu confesso, 
testemunhas e pericia indicando 
a autoria dos crimes. “O Conselho 
de Sentença compreendeu a gra-
vidade dos fatos, compreendeu o 
conjunto das provas e acho que a 
sentença fez justiça ao caso concre-
to”, afirma o promotor.

Sobre o Tribunal de Júri, o pro-
motor Dr. Marcelo explicou que 

ocorreu dentro da normalidade 
prevista. O julgamento foi presi-
dido pela Juíza da Vara Criminal, 
Dra. Marilde Angélica Webber 
Goldschmidt, que iniciou por volta 
das 9h da manhã, com a escuta de 
testemunhas, após o interrogatório 
do acusado, no caso o réu Manoel 
Assis exerceu o direito de permane-
cer em silêncio, na sequência a pa-
lavra foi passada para o promotor 
Dr. Marcelo para o exercício de sua 
argumentação, que teve duração 
aproximada de 1h30min. E logo em 
seguida também a defesa contou 
com 1h30min, representada pela 
Defensoria Pública. E depois mais 
1h para a réplica e para a tréplica. 
Terminando o julgamento dentro 
da previsão, no final da tarde de 
quinta-feira, 23.

Para o promotor Dr. Marcelo, 
a condenação é como um recado 
para a sociedade de que esse tipo 
de conduta não é permitido e não 
será aceito. “Essa função da pena 
é relevantíssima de dar um reca-
do de inibir práticas semelhantes”, 
afirma.

Dr. Marcelo destacou também 
que o crime de Feminicídio ainda é 
muito decorrente não só na região 
de Torres, mas em todo Brasil. “A 

sentença mostra que não se com-
pactua, não se aceita esse tipo de 
atitude, para tentar mudar essa 
cultura que se tem que as coisas se 
resolvem na violência e na ignorân-
cia. E não é assim. Mais civilidade, 
” declarou.

Entenda o caso

Segundo informações da ocor-
rência registrada na Brigada Militar, 
a primeira morte ocorreu ainda na 
noite do dia 19 de abril de 2016. 
Maria Zoraide Pacheco, na época 
com 55 anos, morreu após ser atin-
gida por várias facadas. O outro cri-
me ocorreu na manhã do dia 20 de 
abril de 2016. A amiga de Maria, Ju-
rema dos Santos Martins, 53 anos, 
foi até o local por estar preocupada 
com Maria. Ao chegar na residência 
do casal, também foi esfaqueada e 
morta.

O delegado que na época 
acompanhou o caso, Celso Jaeger, 
informou que o acusado, que tra-
balhava como ferreiro, estava em-
briagado quando cometeu o crime. 
Ele foi preso em flagrante por duplo 
homicídio e levado para a Peniten-
ciária Modulada de Osório. A faca 
utilizada nos crimes foi apreendida.
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A realização do Plano de 
Gerenciamento dos Recur-
sos Hídricos da Bacia do Rio 
Mampituba segue em deba-
te, e às 18h30 do dia 13/09 
(quinta-feira), no auditório 
Casa da Terra (antiga Casa 
de Cultura de Torres) será 
realizada uma nova consulta 
pública para Enquadramen-
to das Águas do Plano de 
Bacia do Comitê Mampitu-
ba. A iniciativa é do Comitê 
de Gerenciamento da Bacia 
hidrográfica do Rio Mam-
pituba e do Departamento 
de Recursos Hídricos do 
RS, com apoio do Comitê 
de Gerenciamento da bacia 
hidrográfica do Rio Araran-
guá e do Departamento de 
Recursos Hídricos de Santa 
Catarina. 
O Plano de Bacia estabele-
cerá as ações necessárias 
para a melhoria das condi-
ções dos recursos hídricos 
da região, tanto em termos 
de qualidade, como de 
quantidade, com o objetivo 
de eliminar ou prevenir con-
flitos entre usuários de água 
ou entre os usos da água e a 
conservação ambiental. 
O Plano de Bacia do Rio 
Mampituba é um documen-
to importante, pois define 
os critérios da utilização da 
água dos rios, lagoas, barra-

gens, açudes e poços, inde-
pendentemente se estão lo-
calizados em propriedades 
privadas ou foram executa-
dos com recursos públicos e 
privados. 
"Por isso, é fundamental a 
mobilização de sua institui-
ção para assistir à apresen-
tação do material produzido 
e apresentar solicitações, 
correções ou complementa-
ções necessárias para que o 
Plano de Bacia reflita as ne-
cessidades e as aspirações 
da região", ressalta Alexan-
dre de Almeida, presidente 
do Comitê Mampituba. 
O Comitê já realizou as reu-
niões consultivas de pré-
-enquadramento das águas 
com as comunidades e seus 
representantes interessa-

dos nos municípios de Tor-
res, Mampituba, Morrinhos 
do Sul e Dom Pedro de Al-
cântara, além das reuniões 
demandadas com os re-
presentantes da REVIS Ilha 
dos Lobos do ICMBio e no 
Encontro dos Vereadores de 
Torres e Região. Também se 
reuniu com os representan-
tes Catarinenses, em Som-
brio. 

"Agora, realizaremos a im-
portante reunião de con-
sulta pública do Enqua-
dramento das águas, onde 
será o momento final para 
discussão, sugestão e deci-
são do futuro dos recursos 
hídricos que almejaremos 
para nossa Bacia", concluiu 
Alexandre. 

Nova consulta Pública será realizada para Enquadramento 
das Águas do Plano de Bacia do Comitê Mampituba

Já está definida a programa-
ção do VII Fórum Regional 
de Preservação das Águas da 
Lagoa Itapeva, que irá ocorrer 
nos dias 12 e 13 de setembro 
no Salão da Gruta Nossa Se-
nhora de Lourdes, em Dom 
Pedro de Alcântara. O evento 
apresenta palestras, discus-
sões e definições de temas 

relevantes para a qualidade 
das águas da Lagoa Itapeva e 
outros cursos de água da nos-
sa região.
Conforme o Departamento 
de Meio Ambiente da Prefei-
tura Municipal de Dom Pe-
dro de Alcântara/RS, ONG's, 
Entidades ambientalistas, 
representantes de Unidades 

de Conservação e lideranças 
regionais já confirmaram pre-
sença no importante encon-
tro - que neste ano debaterá 
também a integração susten-
tável da Lagoa Itapeva junto a 
Rota Turística "Caminhos dos 
Vales e das Águas". Confira 
abaixo a programação com-
pleta:

Confira a programação do VII Fórum Regional de 
Preservação das Águas da Lagoa Itapeva

VII FORUM REGIONAL  DE PRESERVAÇÃO DAS ÁGUAS DA LAGOA ITAPEVA -  PROGRAMAÇÃO

DIA 12 DE SETEMBRO DE 2018 – Quarta-feira
08h30min - CREDENCIAMENTO 
09h00min - ABERTURA
09h15min - LAGOA ITAPEVA:
                Turismo – Luiz Schimit - Secretário de Meio Ambiente de Arroio do Sal
                Fauna e Flora – Universidade de Caxias do Sul - UCS 
10h30min - Apresentação do DIAGNÓSTICO DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO TRAMANDAÍ 
12h00min - ALMOÇO
13h15min - Oficinas Setoriais dos Grupos Temáticos do Plano de Bacia com apresentação dos 
Grupos e divisão – Comitê da Bacia do Rio Tramandaí
13h30min - Grupos redirecionados nas salas temáticas com dinâmicas e demais – Coordena-
ção da STE
15h45min - Fechamento com entrega dos relatórios temáticos.
16h45min - Encerramento

DIA 13 DE SETEMBRO DE 2018 – Quinta-feira
09h00min - UNIDADES DE CONSERVAÇÃO DA REGIÃO E A LAGOA ITAPEVA:  RPPN do Professor 
Baptista,  APA da Lagoa Itapeva;  Parque Estadual Itapeva;  Ilha dos Lobos;  Parque Municipal 
Tupancy e APA Terra de Areia - Gestores
10h45min - SISTEMAS AGROFLORESTAIS
11h30min - PLANO DE BACIA DO RIO MAMPITUBA
12h15min - ALMOÇO
13h30min - Apresentação alunos do CRAS
14h00min - PROGRAMA DE CONTROLE DOS SIMULÍDEOS: Resíduos Sólidos ;   Agrotóxicos ;   
Esgoto Sanitário ;  Recuperação de Matas Ciliares 
16h00min- Carta do Fórum
16h40min - ENCERRAMENTO
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PROGRAMAÇÃO DE 30 DE AGOSTO A 05 DE SETEMBRO DE 2018 
                                    (exceto segunda-feira - dia 03) 
 

PROMOÇÃO DIÁRIA - todos pagam meia-entrada na primeira sessão diária de cada sala. 
 

15:00 [sala 1] 
OS JOVENS TITÃS EM AÇÃO! NOS CINEMAS – 2D 
Somente sessões dubladas. 
 

Título original: Teen Titans GO! To The Movies 
LANÇAMENTO 

Livre | Duração: 1h24min | Gêneros: Animação, Comédia | Distribuidor: WARNER BROS. 
 

16:00 [sala 2] 
CHRISTOPHER ROBIN - UM REENCONTRO INESQUECÍVEL – 2D 

Somente sessões dubladas. 
 

Título original: Christopher Robin 
LN2S 

Livre | Duração: 1h44min | Gêneros: Aventura, Animação | Distribuidor: DISNEY / BUENA VISTA. 
 

17:00 [sala 1] 
OS JOVENS TITÃS EM AÇÃO! NOS CINEMAS – 2D 
Somente sessões dubladas. 
 

Título original: Teen Titans GO! To The Movies 
LANÇAMENTO 

Livre | Duração: 1h24min | Gêneros: Animação, Comédia | Distribuidor: WARNER BROS. 
 

19:00 [sala 1] 
OS JOVENS TITÃS EM AÇÃO! NOS CINEMAS – 2D 
Somente sessões dubladas. 
 

Título original: Teen Titans GO! To The Movies 
LANÇAMENTO 

Livre | Duração: 1h24min | Gêneros: Animação, Comédia | Distribuidor: WARNER BROS. 
 

19:15 [sala 2] 
MEGATUBARÃO – 3D 

Somente sessões dubladas. 
 

Título original: The Meg 
LS4S 

14 anos | Duração: 1h54min | Gêneros: Suspense, Ação | Distribuidor: WARNER BROS. 
 
 

21:30 [sala 2] 
O PROTETOR 2 – 2D 

Somente sessões dubladas. 
 

Título original: The Equalizer 2 
LS3S 

16 anos | Duração: 2h01min | Gêneros: Ação, Drama | Distribuidor: SONY PICTURES. 
 

SUPER QUARTA CINE TORRES - todos pagam meia-entrada nas quartas-feiras. 
 

ESCLARECIMENTO DE DÚVIDAS SOMENTE VIA FONE FIXO OU DIRETAMENTE NA BILHETERIA. 
(51) 3626-5603 (meia hora antes da primeira sessão) 

Trocas de ingressos poderão ser feitas com um dia de antecedência. 
(51) 9 9940-6770 (Whatsapp exclusivo para envio das programações semanais. Informe seu nome para ser cadastrado). 

 

Site: www.cinetorres.com.br | Fanpage: www.fb.com/CineTorres3D | E-mail: contato@cinetorres.com.br 
 

Novas programações às quintas-feiras. 
CINE TORRES - Rua Borges de Medeiros, 275, loja 5, Centro, Torres – RS. CEP: 95560-000. 

Compra de ingressos antecipados somente na bilheteria.  Programações sujeitas a mudança sem prévio aviso. 

GERAL

Mais um filhote de baleia é encontrado 
morto no litoral norte

Em menos de 15 dias, dois filhotes de 
baleias francas foram encontrados mor-
tos no Litoral Norte do Rio Grande do 
Sul. O caso mais recente foi registrado, 
ontem, terça-feira, 28, na Praia do Ma-
gistério, município de Balneário Pinhal.

Policiais da Patrulha Abiental ( Pa-
tram) da Brigada Militar (BM) foram 
chamados e confirmaram que o animal 
estava morto.De acordo com o coman-
dante da Patram na região, capitão João 
César Verde Selva, o filhote de baleia já 

apresentava sinais de decomposição
e a Prefeitura de Balneário Pinhal foi 

informada para providenciar a remoção. 
O caso também foi notificado aos pes-
quisadores do Ceclimar / Universidade 
Federal do Rio Grande do Sul.

Modelo de crescimento de Camboriu não é o ideal”, 
diz Pesquisadora da UFSC no Evento Geoparque 

Caminhos dos Cânions do Sul em Torres
Um evento em que a comunida-

de de Torres foi convidada para co-
nhecer o Projeto Geoparque Cami-
nhos dos Cânions do Sul ocorreu na 
noite desta terça (28), e contou com 
grande presença de público.

A programação incluiu palestra 
com o prefeito Carlos Souza, que 
também é presidente do Consórcio 
Intermunicipal Caminhos dos Câ-
nions do Sul. A abordagem do prefei-
to terá como tema “Projeto Geopar-
que: o que vamos ganhar com isso?”. 
O Projeto Geoparque Caminhos dos 
Cânions do Sul é formado por sete 

municípios do Rio Grande do Sul e 
de Santa Catarina: Torres, Cambará 
do Sul, Mampituba, Praia Grande, 
Jacinto Machado, Timbé do Sul e 
Morro Grande. A iniciativa busca o 
reconhecimento da região como um 
Geoparque Mundial da Unesco, por 
reunir neste território sítios geológi-
cos de relevância internacional. Atu-
almente, existem 140 Geoparques 
da Unesco em 38 países. No Brasil, 
existe apenas um, o Geoparque Ara-
ripe, localizado no Ceará.

Outra palestrante foi a Profes-
sora Pesquisadora e Doutoranda 

Maria Emilia M. da Silva Garbuio do 
Departamento de Gestão do Conhe-
cimento da Sustentabilidade da Uni-
versidade Federal de Santa Catarina 
(UFSC). Ela pode repassar impor-
tantes informações sobre pesquisa 
que realiza em cidades costeiras do 
Sul do Brasil como foco no “Turismo 
como alavanca para o alcance da 
sustentabilidade ambiental social e 
humanística das cidades costeiras 
turísticas”. Em sua fala, destacou 
dentre suas afirmações que “o mo-
delo de desenvolvimento de Balne-
ário Camboriú em Santa Catarina 
não é o ideal para uma cidade como 
Torres, visto que aquele modelo de 
verticalização das construções à bei-
ra mar trouxe diversos aspectos ne-
gativos para o meio ambiente.”

O encontro foi finalizado com a 
mestre em Geologia Flávia Fernan-
da Lima que falou sobre o “Projeto 
Geoparque: Uma estratégia para o 
desenvolvimento territorial”.

FONTES: Prefeitura de Torres e 
Facebook Torres - RS

Corpo de mulher é encontrado 
junto a orla no Passo de Torres 

Psicólogo

No final da tarde de 
segunda-feira, 27, foi 
localizado um corpo na 
orla do mar na praia da 
Barra Velha em Passo 
de Torres. Um homem 
que passeava pela bei-
ra da praia avistou o 
corpo. No momento 
também passava pelo 
local um pescador, mo-

rador da praia, e am-
bos retiraram o corpo 
da água, acionando o 
resgate.

Segundo informa-
ções do delegado da 
Comarca de Santa Rosa 
do Sul, André Coltro, a 
vítima foi identificada 
pelo nome de Lorena 
Odete Mraz Porto, 68 

anos de idade, advoga-
da, moradora de Porto 
Alegre. Havia no corpo 
indícios de suicídio.

Segundo o delegado, 
o veículo da vítima foi 
encontrado estaciona-
do na tarde de segun-
da-feira na beira do Rio 
Mampituba, no lado de 
Torres/RS.

Café Colonial na Sapt reúne cinco 
conhecidas marcas de Torres

A Sapt inova ao reu-
nir em um mesmo local 
cinco grandes marcas de 
Torres quando pensa-
mos em salgados, pães, 
doces finos, bolos e tor-
tas. O Café Colonial que 
será realizado no dia 02 

de setembro vai contar 
com as delícias da Mar-
ta Mello, Padaria Vosso 
Pão, Bolinhos da Maroca, 
Tortas da Zélia e Buffet 
Paleomar, em uma tarde 
de domingo que vai ficar 
na memória. O cardápio 

do Café Colonial inclui 
mais de 30 opções de 
alimentos. Ingressos à 
venda antecipados e li-
mitados pelo valor de R$ 
50 (sócios) e R$ 55 (não-
-sócios), diretamente na 
secretaria do Clube.
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Em jogo difícil, nova vitória dos veteranos 
do Torrense em casa

Foi um jogo muito pegado, dis-
putadíssimo. Mas os veteranos do 
Torrense venceram mais uma parti-
da, desta vez contra a forte equipe 
do Amigos do Turvo (da cidade de 
Turvo/Sc) em partida realizada no 
sábado (dia 25/08) no Estádio do 
Riachão (em Torres). "O placar  de 2 
x 0 obtido pelo Alviverde no decor-
rer dos 90 minutos de jogo, foi puro 
mérito da equipe pelo aproveita-
mento das oportunidades surgidas 
e transformadas em gols. O time 
adversário dificultou bastante esta 
vitória", ressaltou o técnico Adroal-
do Lummertz . Os gols do Torrense 
foram marcados por Danilo e Gil. 

O Torrense saiu jogando com 
seguinte formação: Maicon no gol; 
Ezequiel e Rafinha nas laterais; 

Clóvis e Jessé na zaga; Marcelo e 
Jander de volantes; Nivaldo e Pau-
lo Japa meias; Alessandro e Sandri-
nho de atacantes. Entraram ainda 
no decorrer da partida os seguintes 

atletas: Danilo; Gil; Édio; Cristiano; 
Bilequinho. O próximo jogo do Tor-
rense será em São João do Sul (SC), 
contra a equipe de mesmo nome, 
dia 01/09.

ESPORTES

Prefeitura de Torres e Clubes dialogam sobre formatação 
do Municipal de Futebol de Campo

Com Prefeitura de Torres

Começa em Torres, dia 16 de 
setembro, domingo, o Campeona-
to Municipal de Futebol de Campo 
2018. A rodada inicia no Complexo 
Esportivo Mar Azul (bairro Getúlio 
Vargas) com o confronto do Mar 
Azul e Panela nas categorias As-
pirante e Titular, respectivamente 
com partidas marcadas para às 
13h15min e 15h15min. A realiza-
ção do evento é uma parceria da 
Prefeitura de Torres, por meio da 
Secretaria Municipal de Cultura e 
Esporte, e da Liga de Futebol Tor-
rense-LIFT. "Com a cooperação fir-
mada, a previsão é de que ocorra 

o maior Campeonato dos últimos 
anos", anuncia a Prefeitura de Tor-
res.

Participarão do Campeonato 12 
Clubes. Já estão divulgadas as três 
primeiras rodadas. A formação foi 
construída pela Prefeitura e LIFT 
que neste mês de agosto, trataram 
do assunto em encontros que con-
tou com a participação do prefeito 
Carlos Souza, do secretário de Tu-
rismo, Cultura e Esporte, Alexan-
dre Porcatt, do diretor de Esportes 
e Clubes, Dérick Machado, entre 
outros. O objetivo é de incentivar 
a prática desportiva e criar opção 
de lazer e entretenimento à comu-
nidade de Torres.

Reunião com clubes para dialogar sobre o campeonato
No dia 23, o prefeito Carlos 

Souza reuniu-se com os Clubes 
que integram a Liga de Futebol 
Torrense. Além do prefeito e re-
presentantes dos clubes, parti-
ciparam desta última reunião, o 
secretário municipal de Turismo, 
Cultura e Esporte, Alexandre Por-
catt, o diretor de Esportes, Dérick 

Machado, a procuradora-geral do 
município, Pâmela Souza, o pre-
sidente da LIFT, Igor Beretta, os 
vereadores Zete Silveira, Carlos 
Jacques e um grande número de 
atletas de diferentes times. A Sala 
de Reuniões ficou lotada.

Os participantes discutiram 
vários temas ligados ao Campe-

onato, como segurança, arbitra-
gem, premiações e outros de-
talhes técnicos. Ficou acertado 
que todos os times integrarão as 
categorias de aspirante e de titu-
lar. Este ano o Campeonato deve 
contar com equipes tradicionais, 
porém em um formato mais ou-
sado. O formato foi apresentado 

pelo presidente da LIFT e aceito 
por todos os demais clubes que 
a compõe.

"Foi com o propósito de ofe-
recer um evento bem estrutura-
do é que a Prefeitura promoveu 
a reunião para escutar todos os 
interessados. A reunião foi mui-
to produtiva, evidenciando que 

a iniciativa privada em conjun-
to com o poder público resulta 
em crescimento positivo para o 
esporte e toda comunidade tor-
rense", ressalta o prefeito Carlos 
Souza. Conforme Tafarel, repre-
sentante do Clube Guarani, en-
contros como este fazem crescer 
o esporte no município.

Concluídas as provas de Handebol nos Jogos Escolares de Torres
Nos dias 22, 23 e 24 de agos-

to, foi realizada a modalidade de 
Handebol no Ginásio da ULBRA. Os 
jogos aconteceram nas categorias, 
mirim, infantil e juvenil, nos naipes 
masculino e feminino. Devido à 
participação de muitos alunos inte-
grantes dos projetos da Associação 
Torrense de Handebol, o nível téc-
nico das equipes escolares estava 
elevado e muitos jogos de bom ní-
vel aconteceram.

Destaque para a Escola São 
Domingos que venceu as três ca-
tegorias do naipe feminino. No 
masculino, as Escolas Alcino Pedro 

Rodrigues, Zona Sul e Jorge Lacerda 
venceram no mirim, infantil e juve-
nil respectivamente.

Na classificação geral do evento, 
a Escola Jorge Lacerda manteve a 
liderança com a Escola Alcino, em 
segundo e a Escola José Quartiero, 
em terceiro.

As próximas modalidades do JET 
serão disputadas em outubro com 
o Basquetebol e Futsal. Os Jogos 
Escolares de Torres são realizados 
pela Secretaria Municipal de Edu-
cação através do coordenador de 
esporte escolar, professor Darlei 
Comin.
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A PALAVRA É... 

Vários e diversificados são os atrativos 
que podemos encontrar em Santiago. 
Sem dúvida, o mais interessante é 
escolher aqueles que te proporcionem, 
a l é m  d e  s a t i s f a ç ã o  e  l a z e r , 
conhecimento e algo mais.
Eis alguns que você poderá escolher 
quando lá estiver.
Cerro Santa Lucía

Um cerro que parece insignificante se 
comparado com os montes ao redor da 
cidade, abriga um castelo: El Castillo 
Hidalgo. Na verdade, o cerro, mais 
parece o próprio castelo. Escadas 
surgem por todos os lados e levam ao 
topo do cerro onde se tem uma bela 
vista dos arredores. Do alto do morro 
de cerca de 70 metros de altura se tem 
uma visão panorâmica de 360° da 
capital do Chile. 
O  l o c a l  t e m  m u i t o s  j a r d i n s , 
monumentos, estátuas e fontes, como 
a fonte Terraza Neptuno. Na parte 
térrea existe uma feira de artesanatos 
com variadas lembrancinhas típicas 
da cidade e do país.
Cerro San Cristóbal

O antigo lixão da cidade foi aos 
p o u c o s  s e n d o  r e v i t a l i z a d o  e 
arborizado e se transformou em um 
importante atrativo turístico. Do cerro 
São Cristóbal se tem uma visão de 360 
graus da cidade. Subindo por um lado 
se tem como transporte um teleférico 

que eleva o turista ao topo do cerro ao 
mesmo tempo que revela a cidade e a 
cordilheira a olhares estupefatos.
Depois de fechar a boca, o turista 
pode avistar a cidade do lado que 
quiser, sem perder de vista a grande 
cordilheira e o destacado edifício do 
Sky Costanera.
A decida, pelo outro lado, é por um 
antigo Funicular, uma espécie de trem 
e elevador juntos.
Não se esqueça de tomar um 
refrescante Mote, bebida típica 
(bastante doce) com pêssego e trigo. 
Mercado Central

Descoberta em 1536 pelo Capitão 
espanhol Don Juan de Saavedra, 
quem chegou por terra para localizar a 
alguma das naves enviadas por Diego 
de Almagro na sua expedição de 
conquista. Encontrou a caravela 
"Santiaguillo" fundeada na pequena 
Bahia  de  Quint i l  e  denomina 
"Valparaíso" a todo este lugar em 
homenagem a Valparaíso ( Valle 
Paraíso) de Cuenca – Espanha. 
Valparaíso é  a  sede do poder 
legislativo da República do Chile, 
ademais de outras repartições estatais 
(o Comando da Armada de Chile, o 
Serviço Nacional de Aduanas e o 
Conselho Nacional da Cultura e das 
Artes). A Área Histórica de Valparaíso 
foi declarada como Patrimônio 
Cul tural  da  Humanidade pela 
UNESCO em 2003.

VALPARAÍSO

PAPO COM NERUDA
Neruda poderia ter me contado, neste 
encontro inusitado, muito da história do 
Chile. Pois além de sua reconhecida 
importância literária para o Chile e para 
o mundo, Neruda foi também um grande 
ativista político, sendo senador e 
embaixador em diversos países. 
Sua morte, segundo alguns, estaria 
relacionada a sua influência em 
movimentar as ‘massas populares’. Uns 
dizem que foi assassinado, outros dizem 
que foi devido a um câncer avançado. O 
fato é que ele morreu 12 dias após o 
golpe militar!

UMA CHATA VIAGEM CULTURAL: CHILE

O mercado central ou mercado de 
peixes é muito parecido visualmente 
com o mercado de Porto Alegre. 
A parte interna que circunda o 
mercado é toda ornamentada com 
peixes de diversas espécies bem na 
cara do freguês, chega a ser bonito de 
se ver.
Esse prédio foi inaugurado em 1872 e 
sua construção, projetada por Manuel 
A l d u n a n t e ,  s e g u i u  o  e s t i l o 
neoclássico. Naquela época ele foi 
considerado um dos prédios mais 
bonitos de Santiago. 
Na parte central do mercado estão os 
restaurantes que pegam, literalmente, 
o cliente a unha quando por ali passa. 
Lá eles servem a famosa Centolla, 
aquele ser das profundezas com o 
corpo cheio de espinhos e garras 
imensas,  s im uma espécie de 
Caranguejo gigante que é encontrado 
na maioria das vezes próximo aos 
polos do planeta. Cada animal pode 
pesar até 2kg e suas patas podem 
atingir mais de 1 metro de largura de 
uma ponta a outra. 
Ah! O preço também é espinhento, 
cerca de R$ 350,00, por um exemplar 

de tamanho médio.
Cajón del Maipo 

O Cajón  de l  Maipo  fica  a 
aproximadamente 100 km de 
Santiago, e para quem gosta de 
aventura moderada, esta é uma 
boa pedida .  Claro  que vai 
depender um pouco do motorista 
do serviço de van que você 
escolher. Cordilheira acima e 
algumas curvas pelo caminho 
numa estreita estrada parte 
asfalto, parte pedregulho, chega-
se a 2.500 metros de altura. Cumes 
tapados de neve, grande parte dos 
morros  também.  A es t rada 
termina, mas a caminhada não. 
Ainda faltam 30 minutos de 
caminhada até aquela última 
curva que se enxerga. Lá é a 
chegada, lá é que se tem a visão do
Embalse de Yeso, lá é que se 
duplica a beleza refletida nas frias 
águas do degelo.
Valparaíso

A cidade portuária de Valparaíso é 
formada de morros com casas 
multicoloridas que deslizam para
o mar, formando uma comunidade 
de classes indistintas. Ricos e nem 
tão ricos, juntos e misturados.
Para se chegar em algum destes 
pontos mais altos é necessário, 
além do esforço das pernas, a
ajudinha dos Ascensores (espécie 
de funicular). Do alto se tem uma 
bela visão da baía de Valparaíso
e da cidade de Viña del Mar, o 
próximo destino. (continua)

Roni Dalpiaz‘‘

ronidalpiaz@gmail.comDiario a BordoDiario a Bordo

‘‘

ICD



28 A FOLHASexta-Feira, 31 de Agosto de 2018


